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Осуществляя решения мартовского Пленума ЦК план-заказ государства по продаже зерна. Хлеборо- 
К П Г Г  Я XXTII съедая паптии. т л е б п п п б ы  п б л я гт и  бы совхоза «Рыбаловский» доставили в закрома Ро-

Осуществляя решения мартовского Пленума ЦК 
КПСС н XXIII съезда партии, хлеборобы области 
вырастили в ятом году хороший урожай яерновых 
культур, в основном завершили его уборку и значи
тельно перевыполнили принятые обязательства по 
продаже зерна государству.

К 1 октября на хлебоприемные пункты доставлено 
167.509 тонн зерна вместо 82.000 тонн, что состав
ляет 204,3 процента к плану.

Наибольший вклад в увеличение производства и 
продажи зерна государству внесли хлеборобы райо
нов: Томского, сдавшие 32.573 тонны при плане 
9.000 тонн, Шегарского — 26.787 тонн при плане 
13 тысяч тонн, Зырянского — 20.022 тонны при пла 
не 10.000 тонн, Кожевниковского — 51.990 тони 
при плане 26.250 тонн н Бакчарского, сдавшие ! 
11.562 тонны зерна при плане 6.500 тонн.

В Т ом ском  районе значительно перевы полнили

план-заказ государства по продаже зерна. Хлеборо
бы совхоза «Рыбаловский» доставили в закрома Ро
дины 7.055 тонн зерна при плане 2.100 тонн. Совхоз 
♦ Томский» продал 6.328 тонн, совхоз «Победа» до
ставил Родине 7.673 тонны зерна вместо 2.200 
тонн по плану.

Колхоз имени Кирова Зырянского района продал 
государству 3.721 тонну, выполнив план На 286,2 
процента, колхоз имени XXII съезда КПСС этого 
района выполнял план продажи зерна на 247,5 про
цента.

Более трех планов продал хлеба государству кол
хоз имени Дзержинского Кожевниковского района. 
Колхозы имени XXII съезда КПСС и «Сибирь» это
го района выполнили более двух планов по продаже 
зерна. Два с лишним плана хлеба дали совхозы «Рос
сия* и «Шегарский» Шегарского района.

Урожай зерновых в среднем по области составил 
более 18 центнеров с гектара.

ИНФОРМАЦИЯ

ЕЩЕ ДВА КОНВЕЙЕРА

Д Е Н Ь  У Ч И Т Е Л Я
В  П р е з и д и у м е  

В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р

Н А Г Р А Д  Ы 
Р А Б О Т Н И К А М  
П Р О С В Е Щ Е Н И Я

За достигнутые успехи в развитии 
просвещения и профессионально-тех
нического образования в годы семи
летки Президиум Верховного Совета 
СССР Указом от 3 0  сентября 1 9 66  го- 

‘ да наградил орденами и медалями 
СССР большую, группу работников 
просвещения и профессионально-тех
нического образования;.

Орденом, Ленина награждено 6 08  
человек, орденом Трудового Красного 
Знамени— 1 .9 5 4 , орденом «Знак По
чета» —  3 .5 5 8 , медалью «За трудо
вую доблесть» —  3 .0 7 6  и медалью 
«За трудовое отличие» —  3 .0 8 5  че
ловек. '

Ц  Ш Ф  ¥  Ы И  Ф Й н т  ы
В Р оссийской  Ф едерации 2,5 миллиона учи те 

лей. Более 10 ты сяч педагогов носят звание за
сл уж ен н ого  учителя ш кол ы  РСФСР. 106 ты сяч на
граж дены  зн а чком  «О тличник народного просве
щ ения».

В ш иолах наш ей области работА от 8.246 учи те 
лей, из  н и х  2.412 с вы сш им  образованием. 66 пре
подавателей ш кол .удостоены звания заслуж енно

го учителя ш колы  РСФСР. 508 носят зна чок «От
л и ч н и к  народного просвещ ения». М инистерство 
просвещ ения РСФСР и р е спуб л ика нски й  ком итет 
проф сою за наградили 583 педагога почетны м и 
грам отам и

В области работает 849 ш кол , в том числе 
9 вспом огательны х. Еще в 1965 — 66 учебно** го 
ду было 97 средних ш кол, а ны нче — 112.

В ш кол ах  учи тся  152.023 учащ ихся .

Клавдия Ивановна М утовина отдала 
шноле четверть вена. Сначала рабо
тала рядовым учителем , а сейчас — 
завуч по начальны м  классам ш колы  
№ 47. Т а ких  классов более 20. Столь
ко  же и педагогов. Каж дом у н уж н о  
помочь, дать совет, разделить ра
дость, найти пути  ликвид ации  труд 
ностей.

ИА СНИМКЕ: Клавдия Ивановна
М утовина среди первоклассников .

Ф ото В. Ефименко.

УЧИТЕЛЬ, ПЕРЕД ИМЕНЕМ ТВОИМ...
В день праздника мне хочется 

рассказать о своих коллегах.
В области известно имя завуча' 

нашей Школы Нины Сергеевны 
Макаровой. 10  лет проучилась и 
вйт; уже 17 лет работает она в 
этой же школе. Она привыкла к 
общественным поручениям, ей 
всегда присуще чувство внутрен
ней мобилизованности. Нина Сер
геевна Макарова —  член горкома 
профсоюза работников просвеще
ния и совета облоно. Она пре
красный пропагандист (ведет се
минары по философии). На про
тяжении ряда лет руководит шко
лой передового опыта.

Нина Сергеевна испытывает 
подлинное вдохновение, когда ве
дет урок. Много времени отдает 
тетрадям, за каждой страничкой 
сочинения видит душу ребенка.

Трудно в семье. Тяжело болен 
отец, престарелая мать, трое де
тей... Но любовь к избранной про
фессии, к детям победила все. 
Любимый труд приносит ей са
мую светлую, самую хорошую ра
дость.

...Легче всего отмахнуться от 
неуспевающего, но Фалина Пет
ровна Дерягина заставляет и сла
бых идти в ногу со всеми. Более 
3 0  лет своей жизни она отдала 
школе. В дни войны потеряла му
жа, пережила блокаду Ленингра
да, но мужество, силу воли не 
потеряла. В прошлом учебном го
ду у Фалины; Петровны было 4  
выпускных класса. Я позволю 
привести отрывок и» письма вы

пускницы нашей школы Нади 
Житковой, ныне студентки педа
нтического института: «Когда я 
подхожу к знакомому и родному 
зданию школы, меня почему-то 
всегда охватывает волнение... Мо
жет быть, потому, что это обыч
ное, близкое мое —  моя родная 
школа, одноклассники, мои лю
бимые учителя: Нина Сергеевна, 
Анфуса Александровна, Фалина 
Петровна...»

...Вот уже 9-й год я работаю 
вместе с Ириной Рудольфовной 
Нагель. Любят ее дети. За что? Да 
за все. Именно за все. И за то, 
что ее уроки очень интересны, 
что она много знает и всегда по
полняет свои знания, что она щед
ро делится тем, что было и есть 
самого любопытного, поучительно
го, волнующего в немецкой ли
тературе. Нелегко изучать лите
ратуру другой . страны I на ИН0-. 
странном языке, но Ирина Рудоль
фовна помогает учащимся систе
матизировать уже имеющиеся у 
них разрозненные представления 
о творчестве писателей страны 
изучаемого языка.

Нам, педагогам, известно, что 
значит быть учителем. Это преж
де всего много трудиться. Тру
диться упорно, настойчиво, не
престанно, ограничивая себя в 
отдыхе. За 8 лет работы в шко
ле я побывала на многих уро
ках у Юлия Натановича Воль- 
фенгаута. Звенит звонок, и он 
произносит обычное: «Здравст
вуйте! Садитесь!» И в каждом 
штрихе урока— требовательность

в сочетании с чуткостью, отзыв
чивостью, душевностью. Все его 
бывшие ученики— студенты ву
зов— успешно сдали экзамены по 
математике. Сколько такта, сколь
ко мастерства, если хотите, ис
кусства в уроках Юлия Натанови
ча! Это человек высокой эруди
ции. Он ведь в школе отлично 
вел физику, астрономию на рус
ском и немецком языках, немец
кий язык и математику.

А об уроках Ю. М. Грайфа и о 
нем самом ребята говорят так:

—  Как же он успевает? И изу
чить новый материал, и ввести в 
курс событий сегодняшнего дня, 
и прочитать отрывки из художе
ственной литературы, и пореко
мендовать нужную книгу .—  все 
за 45  минут.

Ребята просто не знают, что,- 
готовясь к уроку, Ю. М. Грайф 
использует массу литературы: 
«Мировая экономика», «Мир ка
питализма», «СССР —  США», 
«Капитализм —  против человече
ства», «Наука и человечество», 
«Столицы стран мира», журна
лы: «Вокруг света», «Наука и 
жизнь», «Знание— сила»,, «Тех- 

, ника молодежи»,- «Азия и Африка 
сегодня», «Мировая экономика и 
международные отношения», «Не
деля», «За (рубежом», «Индия», 
«Англия», «Польша» и другие. 
Он успешно занимается в вечер
нем университете марксизма-ле
нинизма.; Он у нас секретарь пар
тийной организаций. На его уро
ках чувствуется дыхание сегод
няшнего дня всей планеты. Он

успевает многое сделать за урок, 
его урок оставляет добрый след в 
сердцах учащихся.

Я пишу об учителях только од
ной школы, а ведь их тысячи. 
Они не создают космические ко
рабли, не строят дома, не про
никают в тайны атома. Но они 
причастны ко всему, что создает 
человек. Только наша школа за 
свою 30-летнюю историю дала 
стране 1 10  учителей, 64  научных 
работника, из них 8 докторов 
и 34  кандидата наук. Многие 
приходят на традиционные вече
ра встречи, чтобы сказать: «Спа
сибо тебе, родная школа!»

Да, школа положила начало 
изучению химических, биологиче
ских, географических наук. Она 
научила любить труд, быть чест
ными во всех делах, настойчивы
ми и упорными в достижении по
ставленной цели.

Нет для учителя большего 
счастья, как увидеть своего уче
ника уже взрослым, узнать, что 
он честно трудится. Чувствуешь 
себя так, словно его работа —  
это твоя работа. И мне думается, 
что большое, законное чувство 
гордости охватывает учителя, 
когда он думает: есть в успехах 
моих питомцев частица и моего 
труда.

И это освещает нам жизнь, зо
вет нас к новым целям.

К. ЕРЕМЕНКО,
директор школы № 6 гор.
Томска.

Б Е С С М Е Р Т И Е  П О Э Т А
ТБИЛИСИ, 30 сентября. 

(Корр. ТАСС). В яркий празд
ник грузинского народа, всего 
прогрессивного человечества 
вылился юбилей великого гу
маниста и мыслителя, автора 
бессмертной поэмы «Витязь в 
тигровой шкуре» Шота Руста
вели. Представители всех брат
ских союзных республик, вид
нейшие литераторы, ’обществен
ные деятели 45 зарубежных 
стран собрались сегодня в зале 
заседаний Верховного Совета 
Грузинской ССР, на торжест
венное заседание ЦК КП Гру
зии. Президиума Верховного 
Совета и Совета Министров 
республики, посвященное
800-летию со дня рождения 
Шота Руставели.

Открывая вступительным 
словом торжественное заседа
ние, председатель правительст
венного юбилейного комитета, 
председатель Совета Минист
ров Грузинской ССР Г. Д. 
Джавахишвили сказал:

— Величайшая заслуга Ру
ставели перед грузинской куль

турой состоит в том, что. он не 
только выразил передовые 
идеалы своей эпохи, но- и под
нял на недосягаемую высоту 
грузинское художественное 
мышление,, поэзию и фйлос.о- 
фию, раскрыл перед. ними но
вые необозримые просторы. 

.Юбилей Руставели — яркая де
монстрация братства народов 
нашей страны,- расцвета социа
листической 'культуры;- большая 
победа ленинской националь
ной политики.

Доклад о замечательном нас
ледии поэта сделал председа
тель правления Союза писате
лей Грузинской ССР поэт-ака
демик И. В. Абашидзе.

— Шота Руставели, ска
зала министр культуры СССР 
Е.. А. Фурцева, — близок , и до
рог всем, кому дороги мир, 
счастье, дружба, любовь.

На торжественном • заседа
нии выступили также министр 
высшего и среднего специаль
ного образования РСФСР В. Н. 
Столетов, посланцы Москвы. 
Ленинграда и братских респуб
лик, зарубежные гости.

вчера в пятом цехе завода 
«Сибэлектромотор» начали ра
боту еще два конвейера по об
мотке статоров электромоторов. 
С вводом их в действие заверше
на первая очередь реконструк
ции пятого цеха. Теперь там де
вять конвейеров. Проект двух 

новых конвейеров разработан от
делом механизации и автомати
зации производства. В их изготов
лении и монтаже приняли уча
стие ремонтно-механический и 
ряд других цехов завода.

Ю. ЯКОВЛЕВ.

ПАТРИАРХ ТАЕЖНЫХ ТРОП
Наступил охотничий сезон. Вме

сте со всеми охотниками соби
рается на промысел в тайгу и 
житель причулымского поселка 
Лысая Гора М олчановского рай
она Р. А. Момич. Его имя широ
ко известно среди профессиона
лов и любителей: каждый год
опытный промысловик сдает на 
300—400 рублей ш курок колон
ке, ондатры, горностая, лисицы 
и других ценных пушных зверь
ков. Все это не было бы так 
удивительно, если бы Р. А. М о- 
ничу не исполнилось семьдесят 
лет. А ведь совсем недавно он 
«взял» в тайге медведя. Это —  
второй медведь в этом году и 
тридцатый за жизнь старого та
ежника.
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БЫСТРЕЕ ЗАВЕРШИТЬ 
УБОРКУ КАРТОФЕЛЯ

Жатва хлебов в большинстве 
хозяйств нашей области закон
чена. Сейчас все усилия труже
ников села должны быть направ
лены на то, чтобы в максималь
но короткий срок завершить 
уборку картофеля. Надо не ос
тавить на полях ни одного клуб
ня, засыпать семена, в достатке 
обеспечить картофелем трудя
щихся Томска и других промыш
ленных центров.

У нас в области есть хозяйст
ва, где к проведению этой рабо
ты относятся с большой ответ
ственностью. Так, колхозники 
сельхозартели имени Ленина 
. Асиновского района решили не 
только выполнить план, но и до
ставить в овощехранилища 150 
тонн картофеля сверх плана.

Однако подобных примеров не 
так уж много. В целом по обла
сти к 1 октября на овощные ба
зы поступило 12.957 тонн кар
тофеля. План выполнен только 
на 43,2 процента. В прошлом 
году цифра выполнения плана 
на эту дату составляла 71,8 про
цента.

В большом прорыве находят
ся наши крупные земледельче
ские районы — Томский, Ко- 
жевниковский, Шегарский, Асн- 
новгкий, Зырянский, Первомай
ский. Кожевниковцы выполни
ли план только на 12,9 процен
та, шегарцы — на 5,1, асиновцы 
— на 23,2, зырянцы — на 48.3, 
первомайцы — на 26,3 процен
та. Из хозяйств Томского райо
на в овощехранилища доставле
но всего 10.064 тонны картофе
ля из 17.200 тонн по плану.

Особую тревогу вызывает тот. 
факт, что во .многих районах до

сих пор не убраны большие пло
щади этой культуры. Например, 
в шегарских хозяйствах еще не 
выкопано 150 гектаров картофе
ля. Асиновцы убрали только 85 
процентов его площадей. Не за
вершена эта работа и в отдель
ных колхозах Зырянского и Ко
жевниковского районов. Нетруд
но найти этому объяснение: в 
некоторых хозяйствах этих рай
онов уборку картофеля пустили 
на самотек, не используют всех 
резервов для ускорения его коп
ки.

Взять, например, шегарцев. В 
колхозах «Гигант» и «К новым 
победам» вовремя выкопали кар
тофель, а их соседи — совхоз 
«Шегарский» и колхоз «Рас
свет» — по существу только 
приступают к этой работе. А 
ведь площади посевов здесь не
намного больше.

В редакцию поступают сигна
лы о потерях на уборке карто
феля. Этому надо положить ко
нец. Народные контролеры, вся 
общественность сел должны 
взять качество уборки под свое 
постоянное наблюдение.

Урожай картофеля нынче ни
же, чем в прошлом году. Поэто
му заготовителям потребитель
ской кооперации надо проявить 
в этом году максимум оператив
ности и инициативы, чтобы за
купить у населения для нчжд го
рожан как можно больше этого 
ценного продукта. Пока они про
являют в своей работе много не- 
разворотливоети. Ими закупле
но только 6 024 тонны картофе
ля — на 2 000 тонн меньше, 
чем к этому времени в прошлом 
году.

Поздравительная телеграмма
Центральный Комитет КПСС, 

Президиум Верховного Совета 
СССР и Совет Министров СССР 
направили в адрес Центрального 
Комитета КПК, Председателя 
КНР, Постоянного квмитета ВСНП 
и Государственного совета КНР 
поздравительную телеграмму по

случаю 17-й  годовщины образова
ния Китайской Народной Респуб
лики, в которой шлют братскому 
китайскому народу я Коммуни
стической партии Китая сердеч
ные поздравления и наилучшие 
пожелания.

(ТАСС).

М. ВЛАДОВ.

ОТ ЗАРУ5 ЕЖИ!
Потребительские товары, изго

товленные в странах социализма, 
пользуются большой популярно
стью у томичей. Недавно Том
ский горпром торг получил из 
Германской Демократической 
Республики партию современной 
осветительной' аппаратуры — на
стольные лампы с изящными аба
журами, торшеры. Эти товары 
поступают в продажу. Ожидается 
поступление гарнитуроэ мебели 
из Румынии и ГДР. М ужские ко 
стюмы поишлют томичам швей
ники Польши. Обувщ ики из Чехо
словакии и Ю гославии до конца 
года поставят в Томск большую 
партию . .модельной м ужской ц 
женской обуви.

П. ИВАНОВ.

ПЕРВЫЕ СВАЙ
Недавно наша газета сообщила 

о том, что началось строительст
во гостиницы «Томск». На днях 
оно вступило в новую фазу. 
Бригада бетонщ иков-монтажников 
управления «Спецстрой», которую  
возглавляет В. Ю дин, многое ус
пела сделать за последние дни. 
28 сентября на строительную 
площадку прибыл копер, ушли в 
землю первые сваи под фунда
мент здания гостиницы. Слажен
но работают машинист копра Ва
силий Губин и его помощ ник Ва
лерий Егоров. За первый непол
ный рабочий день они успели за
бить 25 свай. В последующ ие дни 
эта цифра увеличилась почти 
вдвое. Это в полтора раза боль
ше задания,

НА СНИМКЕ: идет забивка
свай под фундамент гостиницы 
«Томск».

Ф ото  и текст
Н. ИГНАТОВСКОГО.
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П р и е м  в К р е м л е  |
В связи с завершением pa- =  

орты Второго Всесоюзного съез- | 
да журналистов СССР иравле- 5  
ние Союза журналистов 30 §  
сентября устроило прием в | 
Большом Кремлевском дворце. 5  

В Георгиевском зале собра- |  
лись делегаты, советские и за- .5  
рубежные гости, партийные, | 
государственные в обществен- = 
ные деятели, представители 2 
творческих союзов. 5

, В гости к журналистам при- S 
шли товарищи П. Н. Де.мичев, | 
И, В. Капитонов, Б. Н. Понома- | 
рев. ‘ |

Во время приема с приветс.т- S 
венными речами выступили з  
председатель правления Союза | 
журналистов СССР М. R. Зимя- 5 
нин, заместитель председателя Н 
правления Д. И. Горюнов, | 
председатель правления Союза £ 
журналистов Украинской ССР | 
Я. Е. Пашко, а также Нестор 5  
Игнат (Румыния)', Жан-Батист §  
Дин (Гвинея); Адхир Баннерд- Ц 
ж и (Индия), Мам ад у Голого §  
(Мали), Эрнесто Вера (Емба). = 

(ТАСС).

30  сентября продолжал свою ра- 
|  боту Второй Всесоюзный съезд жур- 
|  налистов СССР.
s  Делегаты заслушали сообщение
§  счетной комиссии о выборах в прав- 
~ ление и ревизионную комиссию. Все 
|  кандидаты, выдвинутые в руководя- 
|  щие органы Союза, были избраны.
|  Резолюция по отчетному докладу
|  «О работе правления Союза журнали- 
!  стов СССР и задачах советских жур- 
§  налистов в свете решений XXIII 
5  съезда КПСС» принята с дополнения- 
в  ми и замечаниями редакционной ко- 
|  миссии.
Л Утверждены изменения и дополне- 
|  ния к Уставу Союза журналистов 
jjj СССР. _
|  Под бурные аплодисменты вно- 
|  еится предложение принять заявле- 
Е ние в связи с* американской агресси- 
Е ей во Вьетнаме.

Мы, делегаты Второго съезда жур- 
!  налистов СССР, говорится в заявле- 
|  нии, о4 имени многотысячной армии

работников советской печати, радио, 
телевидения, издательств с гневом и 
возмущением клеймим позором аме
риканских агрессоров, поднявших 
руку на свободу и независимость ге
роического вьетнамского народа. Со
весть человечества, совесть честных 
журналистов планеты не может мол
чать перед лицом империалистиче
ского варварства. Противодействие 
вооруженному разбою интервентов во 
Вьетнаме —  долг каждого, кому до
роги интересы мира и справедливо
сти.: 1 . I .

Делегаты выражают восхищение 
мужеством, стойкостью, непоколе
бимой волей , вьетнамского народе. 
Они торжественно подтверждают, что 
будут и впредь крепить братскую со
лидарность с героическим Вьетнамом, 
с вьетнамскими журналистами —  
верными сынами своего народа.

Советские журналисты призывают 
национальные журналистские орга
низации, входящие в Международ

ную организацию журналистов, всех 
честных журналистов мира еще ак
тивнее разоблачать преступления 
американских вандалов., содействуя 
их международной изоляции и ко
нечному поражению.

Пусть журналисты всех, стран и 
всех континентов, сказано в заяв
лении, страстным словом и делом уси
лят поддержку героическому вьет
намскому народу. Будем крепить бое
вую солидарность с героическим 
Вьетнамом, нс жалеть сил для спло
чения единого антиимпериалистиче
ского фронта против разбоя Соеди
ненных Штатов во Вьетнаме.

Слова «Мы с вами, паши вьетнам
ские братья! Правое дело Вьетнама 
восторжествует!» делегаты и гости 
съезда встречают овацией.

С большим воодушевлением при
нимается приветствие Центрально
му Комитету Коммунистической пар
тии Советского Союза.

Съезд заверил Центральный Коми

тет партии, что советские журнали
сты приложат все свои силы, все 
творческие способности, чтобы до
стой ным образом справиться с боль
шими задачами, поставленными пе
ред ними, оправдать доверие ленин
ской партии, ведущей советский на
род по неизведанному, трудному, но 
славному пути к коммунизму.

Советские журналисты —  верные 
помощники Коммунистической пар
тии. Они следовали и будут следо
вать ленинским принципам партийной 
журналистики, будут всегда предан
но служить советской социалистиче
ской Родине, содействовать подъему 
ее величия, росту ее роли во всемир
ной борьбе за социальный прогресс, 
за национальное освобождение и не
зависимость, за мир и дружбу между 
народами, за сплочение братской 
семьи социалистических наций.

У преддверия знаменательной да
ты —  пятидесятилетия Великого Ок
тября —  работники советской печа
ти, радио, телевидения, издательств 
обещают Центральному . Комитету 
КПСС мобилизовать все свои творче
ские силы, чтобы убедительно, ярко, 
вдохновенно рассказать о великих 
свершениях страны Советов.

В приветствии отмечается, что со

ветские журналисты с еще большей 
страстностью и целеустремленностью 
будут разоблачать реакционную, ан
тинародную сущность империализма, 
агрессивную, авантюристическую по
литику правящих кругов США, раз
вязавших преступную войну во 
Вьетнаме, а также вести активное 
наступление на буржуазную идеоло
гию во всех формах и проявлениях.

Съезд принимает к неуклонному 
исполнению советы, данные в при
ветствии ЦК КПСС. Мы будем и 
впредь, говорится в приветствии, от
тачивать журналистское мастерство, 
совершенствовать и искать формы об
щения с читателями, слушателями, 
зрителями. Мы и впредь будем рабо
тать так, чтобы всемерно содейство
вать великому созидательному труду 
советского народа, строящего, под ру
ководством партии коммунистическое 
общество.

Советские журналисты были и 
всегда будут верными помощниками 
КПСС.

Председательствующий М. В. Зи
мянин заявил, что советских журна
листов глубоко тронуло и вдохновило 
теплое приветствие Центрального 
Комитета нашей ленинской партии,

которое служит в то же время боевым 
наказом советским журналистам, как 
славным помощникам партии, в 
борьбе за новые успехи коммунисти
ческого строительства в нашей стра
не, за дальнейшее повышение роли 
нашей печати как пропагандиста и 
организатора масс в осуществлении 
ленинской генеральной линии нашей 
партии.

М. В. Зимянин пожелал больших 
творческих успехов участникам съез
да и в их лице всей армии советских 
журналистов, миллионным кадрам ак
тива, советской печати, рабочим и 
крестьянским корреспондентам, всем 
тем, кто принимает участие в дея
тельности советской печати, активно 
содействует ее распространению и 
пропаганде.

Второй Всесоюзный съезд журна
листов 'СССР объявляется закрытым 

У

30 сентября состоялся первый 
пленум' правления Союза журнали
стов СССР. Председателем правления 
избран М. В. Зимянин, заместителя
ми председателя правления избраны 
Б. С. Бурков и Д. П. Горюнов.

(ТАСС).
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ: tsssss seesas 5 = 5 = 2  октября 1969 года-1

Обратите внимание: сцрава на снимке стоит «избушка на курьих ножках*. Шесть лет назад только такие строения н были вблизи станции Томск-I. Теперь у ворот нашею
города строится широкая, просторная улица, носящая имя флотоводца Нахимова.

П А РТИ Й Н А Я  Ж ИЗНЬ
Здесь поднялись повые многоэтажные дома. Фото В, Ефименко.

ВЕСЬ АРСЕНАЛ ПРОПАГАНДЫ-В ДЕЙСТВ
F  ОТОВЯСЬ к новому учебному 

году, партийные организации 
Ленинского района города Томска 
многое сделали для того, чтобы орга
низованно начать занятия, закрепить 
новую систему партийной учебьт, 
полнее использовать ее возможности 
для глубокого овладения коммуни
стами марксистско-ленинской теори
ей.

Коммунисты на собраниях обсуди
ли итоги прошлого учебного года, 
определили, что надо сделать, что
бы устранить недостатки в марксист
ско-ленинской учебе. В партийных 
организациях проведены беседы с 
коммунистами о формах и методах 
учебы, подобраны пропагандисты.

Бюро районного комитета партии 
на своем заседании рассмотрело ито
ги работы партийных организаций по 
подготовке к новому учебному году 
и утвердило сеть партийной учебы.

У  нас будут работать 1 0 1  началь
ная политическая школа, 69  школ по 
изучению основ марксизма-лениниз
ма и 1 1 2  семинаров по различным 
проблемам марксистско-ленинской 
теории. Во всех формах партийной 
учебы будет учиться более 7 .7 0 0  че
ловек, из них пять тысяч коммуни
стов и 4 6 0  комсомольцев.

По сравнению с прошлым годом 
несколько увеличилось количество 
начальных политшкол, школ по изу
чению основ марксизма-ленинизма и 
теоретических семинаров. Внесены 
некоторые изменения и в учебные 
программы. В начальной политшко
ле будут изучаться два предмета:

основы политических знаний и био
графия В. И. Ленина. В учебном пла
не школ основ марксизма-ленинизма 
увеличивается количество часов на 
изучение истории партии и полити
ческой экономии. Больше учебного 
времени отводится на собеседования 
по наиболее важным темам.

Особое внимание обращается на 
самостоятельную работу над книгой. 
Занятия в школах, семинарах, собе
седования рассматриваются как фор
мы контроля, как помощь политиче
скому самообразованию коммунистов.

Главная забота партийных орга
низаций ■— ■ содержание занятий. А 
оно определяется подготовкой про
пагандистов, их методическим ма
стерством. Поэтому подбору и под
готовке пропагандистов мы уделили 
наибольшее внимание.

Нынче произошли заметные ка
чественные изменения в составе кад
ров пропагандистов. К пропа
гандистской работе привлечено 
много партийных, профсоюзных 
и хозяйственных руководителей, 
инженерно-технических работни
ков, преподавателей вузов, тех
никумов, школ. Они составляют 96  
процентов от всего состава пропаган
дистов. Это люди, имеющие хорошую 
идейную закалку, жизненный опыт. 
Повысился и образовательный уро
вень пропагандистов. 8 0  процентов 
пропагандистов — ■ люди с высшим 
образованием. ¥ многих из них бо
гатый опыт пропагандистской рабо
ты.

Важным шагом вперед для нас 
стало то, что в этом учебном году в 
одной из партийных организаций 
района создан филиал вечернего 
университета марксизма-ленинизма. 
Я думаю, с учетом его опыта в бу
дущем мы сможем создать такие фи
лиалы и в других партийных орга
низациях.

Многие годы нам приходилось го
ворить о крупных недостатках в по
литической учебе комсомольцев. 
Причина, на наш взгляд, была одна 
— * невнимание партийных органи
заций к марксистско-ленинскому об
разованию юношества. Нынче мы бо
лее внимательно подошли к комп
лектованию сети комсомольского по
литпросвещения. Создано в районе 
36  молодежных кружков и 12  клу
бов. В них будет заниматься около 
двух тысяч комсомольцев. Партий
ные организации выделили для ком
сомольских кружков хороших про
пагандистов. При кабинетах полити
ческого просвещения создаются ме
тодические советы по комсомольской 
учебе.

Широкое распространение полу
чают в новом учебном году массо
вые формы партийной пропаганды. 
5 народных университетов, 2 3 8  
школ коммунистического труда, 31  
популярный лекторий, 10  кинолекто
риев, 63  цикла лекций — < таков по
стоянный, если можно так сказать, 
арсенал, который будет использо
ван районной партийной организа
цией для усиления массовой пропа
ганды. Кроме того, будем системати

чески проводить теоретические кон
ференции, тематические вечера,, ве
чера вопросов и ответов, лекции, 
доклады, политинформации и т. д. 
Особое место во всех формах массо
вой пропаганды займет тематика, 
посвященная 50-летию Великого Ок
тября.

Во многих партийных организа
циях хорошо усвоили ту истину, что 
успех партийной пропаганды в боль
шой степени будет зависеть от того, 
насколько тщательно проведена под
готовка к началу учебного года. Ес
ли с первых дней работы механизм 
будет давать перебои, на ходу его на
лаживать труднее. Нельзя не ска
зать доброго слова о партийных ор
ганизациях заводов «Томкабель», 
резиновой обуви, вагонного депо, ка
рандашной фабрики, хлебозавода, 
которые с большой тщательностью 
готовились к началу занятий.

Однако в некоторых парторганиза
циях не извлекли уроков из оши
бок прошлого года. В ряде случаев 
в школы и семинары зачисляются 
коммунисты и комсомольцы с раз
личным уровнем энаний и подготов
ки. По-прежнему кое-где беззабот
но относятся к учебе руководящих 
кадров. Некоторые руководители до. 
сих пор не знают, где они будут 
учиться. А партийные организации 
занимают порой в этом деле пози
цию невмешательства: мол, он
руководитель, ему виднее.

Жизнь настоятельно требует, что
бы наши кадры, интеллигенция ак
тивно изучали марксистско-ленин

скую теорию, знали законы общест
венного развития и были хорошими 
организаторами масс. Позиция не
вмешательства партийных организа
ций тут наносит большой вред.

Нельзя считать нормальным, ког
да такие крупные партийные орга
низации, как подшипникового, заво
да, отдельные школы и медицинские 
учреждения мало что сделали в сво
их коллективах по отбору слушате
лей на учебу в вечерний универси
тет марксизма-ленинизма^ 

По-прежнему плохо заботятся об 
учебе молодежи в коллективах лесо
перевалочного и деревообрабатываю
щего комбината, химфармзавода, ме
бельного комбината.

Учебный год в сети партийного н 
комсомольского просвещения начина
ется. Но есть еще возможность мно
гое доделать, поправить.

Создать сеть партийного просве
щения, подобрать пропагандистов—  
только начало работы. Главное —  
обеспечить высокое качество занятий 
в течение всего учебного года. Не
обходимо, чтобы партийные комите
ты, партийные бюро постоянно руко
водили политической учебой комму
нистов, глубоко анализировали орга
низацию и идейное содержание за
нятий, 'регулярно и внимательно рас
сматривали на своих заседаниях во
просы о марксистско-ленинской уче
бе коммунистов.

Г. ЗАВЬЯЛОВ, 
заведующий отделом пропаган
ды и агитации Ленинсного рай
кома КПСС города Томска.

ТОМИЧИ-ОРДЕНОНОСЦЫ

В Е Р Н О С Т Ь
Т Р А Д И Ц И И

Имц Юрия Заболевича хорошо из
вестно на томских стройках. В на
чале года его бригада обратилась ко 
всем работникам стройиндустрии с 
призывом резко увеличить выпуск 
продукции на имеющихся мощностях. 
Девять тысяч квадратных метров 
оконных и дверных блоков сверх го
дового плана — • таковы были обяза
тельства бригады. Надо сказать, что 
это очень «трудные» обязательства: 
цех не пополнялся в этом году ни
каким оборудованием, прежними 
остались и производственные пло
щади.

Большая ответственность ложи
лась на плечи каждого члена брига
ды, а на бригадира —  двойная. 
Бригадир должен до мелочей внать 
производство,, в котором ванят. Это
го Юрию Заболевичу не занимать. 
На железобетонном,, ваводе Л1» 2 
его называют ветераном, он тру
дится здесь с 1 9 4 8  года. Ему 

в деревообработке знакомы все опе
рации, начиная с распиловки дре
весины, кончая отделкой столярных 
изделий. Но. одного знания производ
ства мало. В столярном цехе на вид
ном месте вывешен лозунг: «Веди 
счет копейке, грамму, минуте!» Сто
ляры прежде всего повели борьбу за 
рациональное использование рабоче
го времени, материалов, наложили 
запрет на брак. Заново перестроили 
организацию труда, перейдя на двух
сменную работу, создав два звена. 
Это помогло избавиться в цехе от 
излишней толчеи, продолжить рабо
чую жизнь станков, повысить выра
ботку. Каждый член бригады овла
дел смежными профессиями, увели
чилось число операций на счету сто
ляров.

Много времени бригадир, отдавал 
укреплению трудовой дисциплины. 
Не секрет: одними лозунгами в этом 
деле не поможешь. Есть люди, кото
рых увещеваниями, призывами не 
прошибешь. К таким применили 
крутые меры воздействия, которые 
одобрены в коллективе. Нарушил 
трудовую или производственную дис- 
пиплину —  очередной отпуск полу
чишь только в зимнее время, не 
рассчитывай на материальную по
мощь из средств профсоюза и фонда 
предприятия. Нарушителям отводит
ся до садн ая очереди на получение 
квартиры, дров, о т з ы в а е т с я  в  по

лучении путевок в санатории и до
ма отдыха.

В столярном цехе сложились свои 
традиции. Особенно здесь дорожат од
ной из них — ■ верности рабочему 
слову. Это, без преувеличения, •—  
важнейшая составная успеха.

...«Здесь работает коллектив ком
мунистического труда столярного це
ха» —  такой транспарант вывешен 
над цехом в прошлом году. Цех —  
это и есть бригада столяров. Их 
тридцать два, настойчивых, верных 
своей традиции.

Юрия Станиславовича Заболевича 
мы разыскали>ш заводском дворе. В 
его жизни после нашей последней 
встречи произошло несколько знаме
нательных событий. Важнейшее из 
них: в июле он стал членом партии, 
а в августе ему вручена высшая на
града Родины —1 орден Ленина. И 
теперь он не бригадир, а мастер.

—  Не вабили в бригаде о своих 
обязательствах?

—  Как же их можно забыть? —  
удивляется Ю. Заболевич. — • Годо
вой план мы уже выполнили. Выда
ли стройкам более семнадцати тысяч 
квадратных метров оконных и двер
ных блоков, к концу года их,будет  
двадцать восемь тысяч.

Нелегко бригаде достались »ти 
тысячи. Перестроились они работать 
на новый лад, о чем мы рассказали 
вначале, а тут новое задание. Для 
новых крупнопанельных домов сроч
но потребовались встроенные шка
фы. Производство их в план заводу 
не включили. К сожалению, это был 
очередной абсурд в планировании. 
Делайте, мол, эти самые шкафы, за
трачивайте труд, материалы, но в  
выполнение плана зто вам засчиты
ваться не будет.

Руководители завода, коллектив 
столярного цеха встали перед дилем
мой: план или заказ, чему отдать 
предпочтение? Если отвлечь все си
лы на заказ, то как тогда быть с 
обязательствами?

■ Нет, —  заявили работники 
столярного цеха. —  Лицом в грязь 
не ударим. Будем выполнять заказ, 
но и не сбавлять темпы на изготов
лении блоков.

Вот тут-то каждый, как никогда, 
понял цену рабочей минуты. Зара
нее давались четкие задания ввень- 
т. И пока ата задания ве вы полая-,

лись, никто не покидал своего рабо
чего места. Четко работали все участ
ки. Своевременно обеспечивали цех 
подвозчицы Елена Провоторова 
Зинаида Петенева. До полутора норм 
в смену выполняли столяры Иван 
Осипенко, Иван Степанов, Георгий 

Петров, Николай Беркат, Иван Ход- 
кевич, Николай Волков, Михаил Ме- 
ренков, бригадир Владимир Лев, ста- 
рейший работник завода, давший 
«отставку» пенсии, Филипп Ивано
вич Сабинин, маляры супруги И. и 
Ф. Наумовы.

—  Горячие деньки были, ничего 
не скажешь, —  улыбается Юрий 
Станиславович.

И люди остались верны своей 
традиции, сдержали слово. За восемь 
месяцев выполнили годовой план по 
выпуску блоков да выдали стройкам 
«внеплановые» встроенные шкафы- 
4 .5 0 0  квадратных метров. Кроме это
го, выпущена масса другой продук
ции: подоконные доски, опалубка, 
нательники и другие изделия.

Не спадает трудовое напряжение 
в цехе и в эти дни. Коллектив гото
вит достойную встречу 50-летию Со
ветской власти. К этой дате решено 
полностью обеспечить потребности 
растущего крупнопанельного домо
строения в столярных изделиях.

К юбилею Советской власти в це
хе предстоит многое сделать для по
вышения культуры производства. 
Раньше, мы это помним, столяры хо
дили чуть ли не по колено в струж
ках. По инициативе старшего масте
ра Трофима Николаевича Храпенко 
сделана вытяжная система, по кото
рой стружка прямо от станков уда
ляется из цеха. Своими силами со
вершенствуется оборудование. Сде
лан станок для врезки оконных и 
дверных петель. Столяр Павел Ар
темьевич Гусев предложил фрезу 
своей конструкции. С ее помощью 
на фрезерном станке можно произ
водить сразу две операции.

Коллектив столярного цеха занял
ся наведением порядка в своем «до-! 
ме». Радуют глаз недавно покрашен
ные станки, система вентиляции, 
конторка. Оборудован уголок отды
ха...

— > Хотите, посмотрим наши цвет
ники? — « предлагает Юрий Станисла
вович.

Их много, цветов, в цехе и во
круг него. Гладиолусы и вьюны, 
анютины глазки и астры...

Мы идем по заводскому двору, 
наш собеседник рассказывает с ув
лечением:

►— На будущий год разобьем клум
бы вот здесь, там тоже посадим цве
ты. Знаете, цветы как-то помогают 
работать...

Цветы и работа. Романтика? 
Пусть романтика. Мы не чураемся 
такого слова. Люди, опережающие 
время, развивающие традиции рабо
чего .человека, достойны этого.

П  ПАВЛОВ,

МЕТОДИЧЕСКИЕ СОВЕТЫ ПРОПАГАНДИСТАМ
Как подготовиться к занятиям и провести их в начальной политической 

школе системы партийной учебы? Ответ на вти вопросы дает книга «Мето
дическое пособие по курсу основ политических внаний», выпущенная
Издательством политической литературы.

Помощником пропагандиста станет также брошюра Н . Барсукова «Мето
дические советы к изучению биографии В. И. Ленина в начальных политы* 
ческих школах». Она только что вышла в свет в том же издательстве.

Поступила в торговую сеть и книга « Хрестоматия по политической эко- 
номиих> в помощь слушателям, школ основ марксизма-ленинизма. (Т А С С ) .

Н о в а я  т е х н и к а  н а  б у р о в ы х
* 1 1 ................ . 1 ш,— .............. I.

з а  « л е г к и м и »  с т а н к а м и
В конце пятидесятых годов 

перед буровиками страны бы
ла поставлена задача перейти 
на бурение поисковых нефтяных 
и газовых скважин уменьшен
ного диаметра. Этот переход по
зволил снизить расход материа
лов, увеличить скорости проход
ки и, в конечном итоге, снизить 
себестоимость буровых работ.

В нефтеразведочных органи
зациях Томской области бу
рение скважин долотами 
уменьшенного диаметра в 
широких масштабах нача
ли внедрять в 1960 году. За 
это время мы полностью пере
шли на бурение скважин диа
метром 190 миллиметров. Но 
этот переход не дал того эф
фекта, который можно было 
ожидать от нового метода. Прав
да, с уменьшением диаметра 
скважины уменьшился объем 
выбуриваемой породы, а следо
вательно, уменьшилась мощ
ность, затрачиваемая на буре
ние, сократился расход материа
лов (химреагенты, цемент, гли
на и т. д.), увеличилась ско
рость проходки скважин.

Но используемые станки оста
лись прежними. Это значит, что 
затраты на транспортировку 
оборудования, на его монтаж и 
демонтаж, на содержание, энер
гетические затраты остались 
прежними. А между тем эти за
траты в общей стоимости строи
тельства скважины составляют 
55—65 процентов.

В конце прошлого года мы 
получили легкие буровые стан
ки БУ-50БР. Уже первый опыт 
работы на этих станках в Алек
сандровской экспедиции пока
зал их неоспоримые преимуще
ства перед тяжелыми станками. 
Станки обладают более высокой 
транспортабельностью, значи
тельно проще в монтаже—для 
подъема вышки необходим все
го один трактор. И хотя монтаж 
нового станка проводился впер
вые в наших условиях, на него . 
было затрачено всего 35 дней, 
на 10—15 дней меньше, чем на 
другие станки.

Бурение первой скважины 
велось обычным инструментом 
и долотами диаметром 190 мил
лиметров. И хотя этот станок 
предназначен для бурения сква-, 
жин до глубины 1.600 метров, 
скважина № 43 на Советской 
площади была успешно пробу
рена на глубину 1.730 метров. 
На проводку скважины израс
ходовано всего 15 долот, то есть 
средняя проходка на долОто со
ставила 115 метров. Для срав
нения: в целом по управлению 
проходка на долото за полуго
дие составляет 45 метров.

После окончания бурения 
станок перетащили на скважи
ну № 40. Понадобилось на пе
ребазировку три дня. На мон
таж оборудования затрачено 26 
дней.

Вторая скважина
уже трех с половиной дюймовы- 

■ны;
бурилась 
дюйме__

ми бурильными трубами и доло
тами диаметром 161 милли
метр.

Показатели отработки долот 
на скважине № 40 были не
сколько ниже, чем на других. 
Это объясняется тем, что доло
та диаметром 161 миллиметр 
менее качественны, колонковых 
долот этого диаметра не было 
вообще, и рационализаторам 
экспедиции пришлось решать 

самим проблему отбора керна. 
Несмотря на ряд недостатков и 
трудностей, скважина № 40 за
кончена с отличными показате
лями.

Особо следует остановиться 
на стоимости проходки. Здесь 
мы не имеем достаточно прове
ренных данных. В Александров
ской экспедиции, к сожалению, 
недостаточно серьезно относят
ся к определению затрат. Чем, 
например, объяснить тот факт, 
что монтаж тяжелого бурового 
станка на скважине № 46 длил
ся 35 дней и стоил 11.207 руб
лей, а монтаж легкого станка 
БУ-50БР был произведен за 26 
дней, а обошелся он в 17.098 
рублей? Или расходы по эксплу
атации оборудования, которые 
целиком зависят от времени. На 
скважине № 46 за весь цикл бу
рения скважины (31 день) они 
составили 17.458 рублей, а по 
скважине № 40 за 26 дней —< 
27.414 рублей. Тем более, что 
стоимость станка БУ-50 БР ни
же, чем стоимость станка 
УЗТМ-5Д.

Такой же точно «учет» и 
транспортных расходов и энер
гетических затрат. Если строго 
учесть все затраты по скважи
не № 40, пробуренной малым 
диаметром, то стоимость метра 
проходки будет значительно ни
же, чем она приведена в дан
ных экспедиции.

Первые опыты проводки сква
жин малого диаметра легкими 
буровыми станками, несмотря 
на ряд организационных труд
ностей, показали, что новые 
станки имеют большое будущее. 
Простейшие расчеты убежда
ют, что станком БУ-50БР при 
сочетании трёх с половиной 
дюймового инструмента с доло
том диаметром 161 милдиметр 
можно бурить$скважины до глу
бины 2.500 Метров. При этих 
условиях максимальный вес бу
рильного инструмента будет 
38 тонн, а грузоподъемность 
станка—50 тонн. Это значитель
но облегчит переброску станков 
в трудны/ сибирских условиях 
и позволит повысить темпы пот 
исковых работ.

С. ФИЛИМОНОВ, 
начальник производственно
технического отдела Ново
сибирского геологоуправле* 
иия.
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миллионы ПОЧТОВЫХ КОНВЕРТОВ
Каждый день из отделений связи 

нашей области выходят больше ты 
сячи двухсот почтальонов с полными 
сумками за плечами. На велосипе
дах и попутных машинах, на кате
рах и мотолодках, на повозках и вер
хом, а чаще всего пешком добира
ются они до самых отдаленных мест, 
чтобы доставить жителям городов и 
селений письма п бандероли, газеты 
и журналы, извещения на посылки и 
денежные переводы. О масштабах 
этой работы может дать представле
ние только одна цифра: в этом году 
жители нашей области пошлют боль
ше 20 миллионов писем, посылок п 
других почтовых отправлений и при
мерно столько же получат.

Начиная с 1 9 5 7  года, в нашей 
стране стало традицией проведение 
в первой декаде октября недели 
письма. В этом году она проводится 
с 3 по 9  октября.

Проведение недели письма в СССР 
призвано способствовать активиза
ции почтовой переписки и широкой 
популяризации среди населения ус
луг почты. Неделя письма явится 
смотром работы предприятий почто
вой связи, будет способствовать улуч
шению обслуживания населения, по
вышению ответственности работни
ков почты за порученное дело. В го
родах и районных центрах будут про
ходить встречи лучших работников 
почты с населением, этот взаимный 
разговор также будет способствовать 
улучшению работы почтовой связи.

Проведение недели письма способ
ствует популяризации советских поч
товых марок! Для миллионов людей 
во всех странах земного шара почто
вые марки давно уже стали яркими и 
убедительными документами эпохи, в 
которых отображается все многообра
зие жизни народов. С каждым годом

увеличивается выпуск советских поч
товых марок, тематика их становится 
все более и более разнообразной и 
содержательной. По почтовым мар
кам можно узнать о гигантском со
зидательном труде советского народа, 
о его борьбе за мир и дружбу между 
народами. К неделе письма Министер
ство связи СССР выпустило специ
альные художественные конверты. 
Во все районы области отправлен 
разнообразный ассортимент художе
ственных конвертов, открыток и ма
рок.

В канун недели письма хочется 
привести некоторые цифры, характе
ризующие состояние почтовой связи 
до Великой Октябрьской социалисти
ческой революции и развитие ее за 
годы Советской власти. На огромной 
территории бывшей Российской им
перии в 1 9 1 3  году было всего лишь 
7 .6 1 8  почтовых предприятий, из ко
торых свыше 83  процентов были раз
мещены в городах. Больше полови
ны деревень и сел не имели возмож
ности пользоваться услугами почты. 
Сейчас на территории СССР имеется 
около 8 0  тысяч почтовых предприя
тий. Большинство их расположено на 
селе. Еще более ярким будет этот 
контраст, если взять территорию на

шей области. В 1 9 1 4  году здесь бы« 
ло только пять сельских почтовых 
отделений и одна окружная контора 
связи в Томске. Теперь на той же  
территории работает 3 25  почтовых 
предприятий, которые ежедневно до
ставляют гражданам городов и сел 
около 70  тысяч писем. Это свидетель
ствует не только о расширении сети 
почтовых предприятий, но и об ис
ключительно большом росте экономи
ки, культуры, грамотности людей на
шего советского социалистического 
общества.

Проводя неделю письма, работни
ки почты должны стремиться к улуч
шению обслуживания населения го
родов и сел нашей области всеми ус
лугами почты, и, в особенности, к 
улучшению работы почтальонов по 
доставке на дом писем и других поч
товых отправлений. Все граждане 
городов и сел нашей области актив
ным участием в проведении недели 
письма будут способствовать устра
нению недостатков в работе почты я  
тем окажут работникам связи боль
шую помощь.

В. УЛЯШНИН, 
зам. начальника Томского об
ластного управления Министер
ства связи.

По следам наших выступлений

«СИЛОВОЙ ПРИЕМ И БЕССИЛЬНЫЕ ГРАФ ИКИ»
В статье под таким заголов

ком, опубликованной в № 199 
нашей газеты, говорилось о 
том, что на заводе № 2 объ
единения предприятий строи
тельных материалов плохо реа
лизуется готовая продукция для 
крупнопанельного домострое-

ОРЕНБУРГСКАЯ ОБЛАСТЬ. Близится п уск коксовой батареи, сооружае
мой на Орско-Халиловском металлургическом комбинате. Строители и 
монтажнини завершают работы на атом важнейшем объекте пятилетки. 
Новая коксовая батарея находится на сушке.

За годы пятилетки на комбинате будут построены также доменная 
печь, два прокатны х стана, элентроеталеплавильный цех, вспомогатель
ные цеха,

НА СНИМКЕ: строится новая к оксовая батарея Орено-Халиловеного ме
таллургического комбината. ' ~ -------- -

Жата; а  Клндиннцера, ^  IASLQL *

ния. Статья обсуждалась на за
седании парткома ОПСМ. На
мечены меры для устранения 
отмеченных недостатков. Все 
столярные изделия будут на 
объекты вывозиться регулярно. 
Сейчас домостроительное уп
равление все изделия, выпол
ненные по его заказам, вывезло 
на строительные площадки. Ру
ководителям завода № 2 ука
зано на недопустимость изго
товления некомплектных изде
лий, что подчас приводит и 
большому скапливанию некомд- 
адязда^пдодущущ*
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новый НА ОБИ
«щи

Этим летом в составе студенческою отряда мы районов Приобья ПО- 
начали строительство будущ ею  города нефтяников требует Громадного 
на Оби. Сейчас студенты-строители вернулись в притока рабочей силы. 
Томск. Н о нас интересует, каким проектировщики 
представляют юный город, каковы планы строи* 
тельства на ближайшие годы?

В. ЖИРНОВ,
студент Томского инженерно-строительного

института.
Его называют по-разному. Одни 

Стрежевое, другие — Нефте- 
град, В последнее время второе 
название преобладает. Чаще всего 
оно встречается и на страницах 
газет — от районной до централь
ных.

Что это за город? Каким он дол
жен стать? Если не говорить о та
ежном рыбацком поселке Стреже- 
вом, основанном в начале тридца
тых годов на крутой излучине об
ской протоки Парол, то история 
Стрежевого-Нефтеграда только 
начинается. Здесь все только на
чинается: создание нефтепро
мысла, проектирование, строи
тельство. Геодезисты- разбивают 
площадки, а строители уже за
кладывают фундаменты под дома. 
Жизнь на берегах Пасола не мед
ленно зарождается, а начинает 
сразу бить так, как бьют нефтя
ные фонтаны, которые и вызвали 
все перемены. Уже идут к Новоси
бирску баржи с томской нефтью. 
Созданы промысловые организа
ции. Это значит, что первые жи
лые дома общей площадью около 
десяти тысяч квадратных метров 
нужно поставить срочно к зиме, 
чтобы не сорвать все планы, что
бы удержать людей, чтобы шла 
нефть.

Город и нефть
Что значит удержать людей? И 

чем удержать? Рублем? Прави
тельство установило высокие ко
эффициенты оплаты труда для 
нефтяников на севере. Но высокие 
заработки еще далеко не все. 
Людей привлекает романтика тру
да, желание осваивать новые ме
ста и новые профессии, желание 
принести ощутимую пользу Ро
дине. Но людям нужно и создать 
хорошие условия для жизни. Ос
воение новых нефтегазоносных

На каждый миллион 
тонн добытой нефти 
сейчас приходится 2,5 
тысячи промысловиков. 
К 1980 году с ростом 
технической оснащен

ности и производительности 
труда эта цифра сократится 
до одной тысячи. Но к 1980 Совет
ское месторождение (с производ
ственно-бытовым центром в Стре- 
жевом) должно дать стране 15— 
20 миллионов тонн. А двадцать 
тысяч промысловиков — это город 
с населением минимум 50 тысяч 
жителей. ,

Другими ейовами, на севере
Томской области должен быть по
строен город, который притягивал 
бы к себе людей. Для этого в нем 
должны быть построены капиталь
ные жилые здания с благоустро
енными квартирами и капиталь
ные общественные здания куль
турно-бытового назначения. Инже
нерное оборудование города ком
мунальными и энергетическими 
сетями и его благоустройство дол
жны опережать строительство 
зданий. Необходимо, чтобы плани
ровка городской территории была 
современной, удобной для населе
ния. При соблюдении этих усло
вий будут обеспечены приток и 
стабильность населения, значит, и 
выполнение государственных пла
нов по развитию нефтедобычи. В 
конце концов именно для этого 
строится Стрежевой. Так смыка
ются задачи нефтедобычи и градо
строительства. Казалось бы, все 
ясно. Тем не менее...

Город или поселок?
Задание генеральных проекти

ровщиков института «Гипротю- 
меньнефтегаз» Томскому филиалу 
института «Новосибграждан-
проект» было предельно четким: 
выполнить для Стрежевого проект 
жилого поселка с населением 
7 тысяч жителей. К застройке 
принять типовые проекты дере
вянных жилых и общественных

зданий по номенклатуре «Гипро-
леспрома»,

В этом задании была своя ло
гика: деревянный брус — искон
ный томский материал, его легко 
доставить на место, из него мож
но быстро поставить дома.

Попробовали применить зти 
проекты. Получилась большая де
ревня. Проекты «Гипролеспрома» 
в основном предназначены для 
застройки жилых поселков лес
промхозов. Численность их насе
ления— пятьсот — тысяча — пол
торы тысячи человек. Поэтому 
емкость учреждений обслужива
ния — детских садов, школ, ма
газинов, бытовых комбинатов, сто
ловых, бань — там невелика. Дет
ские сады и ясли, например, из 
дерева даже по строительным 
правилам нельзя строить вмести
мостью больше, чем на 50 детей,

Согласовав эскиз застройки в 
областном отделе архитектуры, 
мы поехали с ним в Стрежевое. 
И вот там, на месте, беседуя с 
нефтяниками управления «Томск
нефть», с партийными и советски
ми работниками района и области, 
со строителями, мы убедились, 
что люди хотят видеть другой 
проект. Большая деревня им не 
нужна. Они хотят получить новый 
современный город. Понятие «го
род». пусть даже его первая оче
редь. не вязалось с мелкими од
ноэтажными зданиями магазинов, 
школ, детских учреждений и сот
нями деревянных двухэтажных до
мов, рассыпанных, как горох, по 
территории микрорайонов.

К этому следует добавить, что 
чрезвычайно удачная в инженер
ном отношении площадка как бы 
самой природой создана для строи
тельства настоящего города. Мы 
уехали из Стрежевого с твердым 
намерением пересмотреть проект, 
оставив для задела необходимый 
минимум жилых и общественных 
зданий из бруса. Этого требовали 
создавшиеся условия,

Начали с центра. _______

Первый микрорайон
Члены государственной комис

сии по выбору территории для 
строительства города нефтяников

Б, В. Богданович и К, А. Дидрихс 
настояли на стрежевской площад
ке ввиду ее явных градострои
тельных преимуществ перед дру
гими вариантами. Высокая, сухая, 
незатопляемая терраса, южная сто
рона которой упругой дУгой изог
нула Пасол, способна вместить 
город с населением в 80 тысяч 
человек без особых затрат на ин
женерную подготовку. Территория 
легко поддалась н функциональ
ному зонированию: самое сухое 
н красивое место на берегу отво
дится жилой застройке. Северо-за
паднее, с учетом направления гос
подствующих ветров, — промыш
ленная территория, отделенная от 
жилой километровой зеленой са
нитарно-защитной зоной. Значи
тельно ниже по течению Пасола 
— очистные сооружения канали
зации. Зоны отдыха — Кононов- 
ский промыслово-кедровый бор.

Удачный выбор территории и 
яредварительное ее зонирование 

во многом определили содержание 
будущего проекта. Пройдет не бо
лее четверти века, и на крутом 
берегу Пасола вдоль его набереж
ной, вдоль прибрежного парка про
тяженностью в два с половиной 
километра встанет молодой совре
менный ■ многотысячный город. 
Город со своими магистралями, 
площадями, крупными жилыми 
районами и высотными зданиями. 
И, возможно, что к этому сроку 
его территория уже будет тесна...

Сейчас проектируется только 
первая очередь города. И хотя ее 
с будущим Стрежевым нельзя да
же сравнивать, в ней содержатся 
все основные объемно-планировоч
ные элементы большой застройки: 
микрорайоны, крупные обществен
ные здания, магистрали и цент
ральная площадь. Первый микро
район с населением 3 тысячи жи
телей — деревянная застройка. 
Заказчику выдана рабочая доку
ментация на 50 из 100 восьми- и 
двенадцатиквартирных двухэтаж
ных домов со стенами из бруса. 
30 из них строители надеются 
сдать к этой зиме. В деревянном 
исполнении выданы проекты сто
ловых. магазинов, комбинатов бы
тового обслуживания и ряда дру
гих объектов. Все эти здания бу
дут снабжены центральным отоп-

лениемг водопроводом, канали
зацией. Успешная застройка пер
вого микрорайона (в нем будут по
строены два детских сада на 140 
мест, каждый в кирпичном испол
нении, и 6 шестнадцатиквартирных 
золоблочных домов) позволит 
своевременно начать капитальную 
застройку второго микрорайона и 
центра,

Ц е н т р

Он видится нам таким. Площадь 
вымощена плитами из цветного 
бетона. В центре ее— 15-метровый 
обелиск-трибуна в облицовке из 
черного, как нефть, стекла. Пло
щадь ограничивают основные об
щественные здания первой очере
ди строительства: административ
ное здание нефтепромыслового уп
равления «Томскнефть» и общест
венных организаций, клуб на 400 
мест, кинотеатр, трехэтажная го
стиница с рестораном, торговый 
центр, районный дом связи. К од
ной стороне площади примыкает 
школьный комплекс на 1.200 
учащихся, к другой — комплекс 
лечебных учреждений с поли
клиникой и стационаром на 100 
коек. Бульвар, выходящий на 
площадь, свяжет центр с Кононов- 
ским бором. С южной стороны 
площадь 100-метровой просекой 
раскрывается на реку. На самом 
берегу ее— водно-спортивная стан
ция и стадион со спортивными 
площадками.

Все здания планируются йо пос
ледним типовым проектам, с ка
менными стенами в облицовке из 
силикатного кирпича и керамиче
ской плитки. По обе стороны про
секи будет разбит городской сад 
с музыкальной эстрадой, танце
вальной площадкой, аттракциона
ми, детским сектором.

В наших последних эскизах нет 
ничего утопического. Это объекты 
строительства ближайших трех
четырех лет. Их расчетная ем
кость исходит из первоочередных 
нужд населения в 7 — 10 тысяч 
человек на 1970 год. ____

Из местных 
материалов

Директор Томского завода стро
ительных материалов 

■ Алексей Дмитриевич 
Юдин уделил проекти
ровщикам несколько 
часов. Из лаборатории 
мы переходили на вы
ставочную площадку, 
из цеха в цех. Дирек
тор демонстийровал из
делия своего предприя
тия: кирпичные бло
ки, керамическую об

лицовочную плитку, 
крупные зологазобетон- 
ные стеновые блоки.

Золоблоков много.
Громадным штабелем 
они возвышаются на 
заводском дворе. Блоки 
готовят к отправке. 
Подмазывают отбитые 
углы, штукатурят вы
щербленные поверхно
сти... Но вот блоки, не 
нуждающиеся в «под
мазке». Прямые углы, 
четкие грани, красивая 
отделка. Блоки бблицо- 
ваны керамической 
Плиткой различного ри
сунка. Их цветовая гам
ма очень разнообразна.
Голубые, серые, жел
тые, коричневые тона*
Но главное не в этом. 
Керамическая плитка, намертво 
«впаянная» в блок, — это гарантия 
долговечности материала. Она не 
пропускает влагу, предохраняет 
материал от ветровой коррозии.

Облицованные плиткой золобе
тонные блоки простояли на откры
той площадке больше года. Они 
выдержали суровую зиму и затяж
ную весну. -Они выглядят так, как 
будто их поставили вчера. И бу
дут так выглядеть десятки лет.

Мы выбрали для Стрежевого, 
думая о капитальной застройке 
второго микрорайона, дома новой 
серии. Серия №  114 разработана 
для северных районов РСФСР. 
Номенклатура домов этой серии 
разнообразна; от четырехквартир
ных домов с квартирами в двух 
уровнях до четырехэтажных 
56-квартирных домов. Есть в ней 
дома и для малосемейных. Удач
ная планировка квартир, хорошие 
пропорции комнат, повышенная 
инсоляция помещений, встроенная 
мебель, раздельные санузлы и 
удобные кухни выгодно отличают 
эту серию от других действующих. 
Свободная ориентация квартир по
вышает маневренность планиров
ки.

С будущего года завод намерен 
выпускать стеновые облицован
ные блоки этой серии в объеме 
25 тысяч квадратных метров жи
лой площади. Менее двух лет 
понадобится заводу, чтобы выпол
нить заказ на поставку стеновых 
блоков для застройки второго мик
рорайона, жилая площадь которо
го— 40 тысяч квадратных метров.

Проект застройки второго мик
рорайона в Стрежевом в основ
ном закончен. Несколько дней на
зад мы защитили его на техниче
ском совете при областном архи
текторе. Сейчас проект, «доводит
ся» в макете*

Будут строиться двух- я четы
рехэтажные дома. Зарезервирова
ны участки для отдельных зданий 
более высокой этажности. Дома

будут с подвалами, это освободи) 
территорию микрорайона от над-* 
ворных сараев. Значит-. - внутри 
микрорайона- появится больше зе» 
лени, детских и спортивных пло« 
щадок. Микрорайоны приму! 
окончательно городской вид. *

Подумаем вместе
Вот в основном и все о проект^ 

первой очереди города Стрежево» 
го. Остались «пустяки»: закончит 
к декабрю, проектное, задание, yw 
вердить его в министерстве и прей 
должать строить город*

Что касается последнего, та 
слово здесь, конечно, за строите» 
лями. Гарантией успешного строг» 
тельства должен быть не только 
энтузиазм студенческих отрядов* 
которые этим летом приняли, на! 
себя основную тяжесть работ* 
явились пионерами стройки. Край» 
не необходимо создание в Стре» 
жевом мощного строительного уц» 
равления.

Проектировщики Томского фи« 
лиала института «Новосибграж-* 
данпроект» берут на себя обязал 
тельство выдать проектное зада» 
ние к 1 декабря. Утвердить проект 
мы надеемся с помощью томской 
общественности, ее советских ш 
партийных органов.

Кстати, городу надо дать назй 
ванне. Оно до сих пор являете* 
условным, как строительный но» 
мер дома в отличие от его будущф 
го почтового адреса.

Я предлагаю сохранить назвал 
ние —- город Стрежевое! В это*  
названии сочетаются мощь об
ских плесов и стремительный роо* 
города, в нем глухие отзвуки исто» 
рии Сибири, преобразуемой тру
дом, советсвдх_.дюдей, и. .необычна* 
свежесть слова.

Впрочем, подумаем вместе.
Генрих ИВАНОВ,

главный архитектор проекта
города нефтяников.

Рисунки автора.
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М И Р  В Ь Е Т Н А М У !
’ЛОНДОН. Здесь состоялась де

монстрация протеста против пре
ступной войны СШ А во Вьетнаме, 
Несколько сот человек, участво
вавших в демонстрации, прошло 
по Лондону, скандируй лозунгами: 
.«Янки — убийцы!» и «Вьетнам 
*— для вьетнамцев!»

После демонстрации был прове
ден организованный фондом мира 
имени Бертрана Рассела митинг. 
Участники митинга требовали на
чать в Англии кампанию в под
держку международного трибуна
ла по расследованию военных пре
ступлений СШ А во Вьетнаме, ко
торый вскоре соберется в Париже.

Члены молодежного комитета за 
мир во Вьетнаме выставили пике
ты на Уайтхолле, поблизости от 
резиденции премьер-министра. В 
руках у пикетчиков были плакаты 
С требованием прекратить бомбар
дировки территории Демократиче
ской Республики Вьетнам.

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН. «Вме
сте с широкими кругами мировой 
общественности мы требуем пре
кращения бомбовых налетов на 
Северный Вьетнам, вывода амери
канских и других иностранных 
войск из Южного Вьетнама, восста
новления мира во Вьетнаме», — 
говорится в опубликованном здесь 
заявлении видных представителей 
западноберлинской общественно
сти. Авторы заявления призывают 
население города вносить денеж
ные средства в фонд помощи бо
рющемуся вьетнамскому народу. 
Они будут переданы Красному 
Кресту Национального фронта ос
вобождения Южного Вьетнама.

Заявление подписали, в частно
сти, актер Ганс Геслинг, адвокат 
Роберт Коль, председатель объеди
нения лиц, преследовавшихся по 
политическим, расовым н религи
озным мотивам, Адольф Бург и 
другие.

В С О В Е Т Е  Б Е З О П А С Н О С Т И

ОТТАВА., СШ А должны прекра
тить бомбардировки Северного 
Вьетнама, чтобы доказать искрен
ность своих намерений относитель
но мирного урегулирования вьет
намского конфликта, заявил здесь 
сенатор У. Фулбрайт, председа
тель сенатской комиссии по иност
ранным делам конгресса США.

Сенатор У. Фулбрайт прибыл в 
Оттаву, чтобы присутствовать в 
качестве гостя на проходящей 
здесь ежегодной конференции пар
ламентариев стран содружества 
наций.

ТОКИО. Генсовет профсоюзов 
Японии, объединяющий главные 
профсоюзы страны, в знак проте
ста против эскалации войны США 
во Вьетнаме вамети*л на 21 октяб
ря всеобщую забастовку.

(ТАСС).

В БОРЬБЕ ЗА СВОИ П Р А В А
ИТАЛИЯ

РИМ. В итальянской столи
це не видно ни одного автобу
са, трамвая или троллейбуса. 
Городской транспорт замер. 
Такое же положение во всех 
крупных городах страны.

Движение транспорта пара
лизовано 48-часовой забастов
кой работников городского 
транспорта, междугородных ав
тобусных линий, требующих 
заключения нового коллектив
ного соглашения. В забастовке 
участвует около 150 тысяч че
ловек. Она объявлена профсо
юзами транспортников, входя

щими в три крупнейших проф
союзных объединения страны.

ТУРЦИЯ
СТАМБУЛ. Около 1.200 ра

бочих, занятых на строитель
стве нефтепровода Батман—1 
Искендерун, которое ведется 
итальянскими и французскими 
фирмами.. объявило забастовку, 
требуя повышения зарплаты и 
улучшения. условий труда. Пе
чать сообщает о столкновениях 
между рабочими и жандарма
ми, которые по распоряжению 
властей пытаются заставить ба
стующих приступить к работе. 
Имеются раненые.

ГРЕЦИЯ
АФИНЫ. Свыше 1 млн. уча

щихся начальных школ. Греции 
два дня не будут посещать 
школы. Их учителя не вышли 
на работу после того, как проф
союз учителей принял решение 
провести 48-часовую забастов
ку протеста против политики 
правительства в вопросах зара
ботной платы государственных 
служащих. Забастовкой охва

чено 30 тыс. учителей.
Одновременно двухдневную 

забастовку объявили 40 тыс. 
шахтеров. Они добиваются под
писания нового коллективного 
соглашения с предпринимате
лями.

НЬЮ-ЙОРК, 30 сентября. 
(Спец. корр. ТАСС). После со
стоявшегося вчера здесь закрыто
го заседания Совета Безопасно
сти официально объявлено, что 
члены Совета рассмотрели на 
этом заседании проект доклада 
Совета Безопасности Генеральной 
Ассамблее и одобрили значитель
ную часть этого доклада.

Члены Совета также одобрили 
согласованное заявление, в кото
ром одобряется деятельность 
У Тана на посту генерального 
секретаря ООН и выражается ему 
доверие. «Если У Тан, — говорит
ся в согласованном заявлении. — 
изъявит желание остаться на по
сту генерального секретаря ООН

еще на один срок, то это полно
стью соответствовало бы жела
ниям членов Совета Безопасности».

В заявлении, сделанном коррес
пондентам представителем гене
рального секретаря ООН. указы
вается, что У Тан высоко оценил 
согласованное заявление членов 
Совета Безопасности и рассмот
рит его . самым серьезным образом.

Как здесь считают, согласован
ное заявление членов Совета Без
опасности является по сути дела 
просьбой, обращенной к У Тану, 
чтобы он остался на посту гене
рального секретаря, и она была вы
сказана в уверенности, что У. Тан 
согласится ее выполнить.

’А Н Т У А Н  Г  И 3  Е Н Г  А  
П РИ ЗН А Н  Д Е П У Т А Т О М  П А Р Л А М Е Н Т А

БРАЗЗАВИЛЬ’. Сенат конголез- 
’ ркого парламента признал дейст

вительными депутатские полномо- 
Ш  Антуана Гизени. За Hgefigs-

дение депутатского мандата Антуа
на Гизенги — известного конголез
ского политического деятеля про
голосовало абсолю тнеебсльш ин- 
6Ш членов сената.

С о в е щ а н и е  
в Белом доме

ВАШИНГТОН, 30 сентября. 
(ТАСС). Президент Джонсон со
вещался вчера в Белом доме с гу
бернаторами одиннадцати шта
тов. Он призывал их включиться 
в правительственную кампанию по 
борьбе с нарастающей в США ин
фляцией. Президент попросил гу
бернаторов сократить любые воз
можные расходы в штатах, при
остановить или даже отменить не
которые проекты. После совеща
ния в беседе с журналистами 
Джонсон повторил, что правитель
ство ставит своей целью сокра
тить в нынешнем финансовом го
ду федеральные расходы на 3 мил
лиарда долларов.

По словам президента,, он об
суждал с губернаторами также 
военные действия США во Вьет
наме,

П И Р А Т С К О Е  
Н А П А Д Е Н И Е  

Н А  К У Б У ,
ГАВАНА, 30 сентября. (ТАСС). 

Министерство революционных воо
руженных сил Кубы заявило, что 
вчера на рассвете самолет, по
явившийся с севера, сбросил три 
бомбы в районе Нуэвитас провин
ции Камагуэй, сообщает агентство 
Пренса Латина.

Взорвалась одна бомба. Жертв 
нет. Материальный ущерб строя
щейся здесь теплоэлектроцентрали 
и другим объектам не причинен.

Самолет, говорится в заявлении, 
по-видимому, поднялся с террито
рии Соединенных Штатов,

ПРИЗЫВ ВСЕМИРНОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПРОФСОЮЗОВ

ДЕМОНСТРАЦИЯ

П Р О Т Е С Т А
БРАЗЗАВИЛЬ'. Массовая де

монстрация протеста состоялась 
перёд зданием консульства Порту
галии в порту Матади (Конго — 
Киншаса).

Манифестация, в которой приня
ло участие около пяти тысяч чле
нов «корпуса защитников респуб
лики», была устроена в знак про
теста против поддержки прави
тельством Лиссабона попыток 

Чомбе, направленных на сверже
ние правительства генерала Мо- 
буту. ■

Резкое повышение цен в Канаде
ОТТАВА, 30 сентября. Коррес

пондент ТАСС В. Михайлов пере
дает;

В Канаде резко растут цени ва
продовольственные товары. В сен- 

JjjOpe цены на ылс? *  мд£§ые из

делия вновь подскочили на 2 0 — 30 
процентов, а за последний год ос
новные продукты питания, в том 
числе хлеб, молоко, масло, мясо, 
подорожали в ряде случаев, ва .50 
и й Ш й  РШ ентрв, ■

ПРАГА, 30 сентября. (ТАСС). 
Всемирная федерация профсоюзов 
выступила с  призывом поддержать 
японский профцентр СОХЙО, кото
рый решил организовать 21 ок
тября забастовку протеста про
тив американской агрессии во 
Вьетнаме и против сотрудничества 
правительства Японии с Соединен
ными Штатами Америки.

В опубликованном здесь коммю
нике федерации говорится, что 
все организации, входящие в ВФП, 
должны поддержать эту инициа
тиву СОХЙО с помощью средств, 
которые каждая организация най
дет для себя более приемлемыми, 
и выразить СОХЙО и японским 
трудящимся чувства братской со
лидарности во время забастовки.

На земле, где когда-то находилась древняя монгольская сто
лица Кара-Корум, ныне вырос одни из самых крупных в стране 
госхозов «Хар-Хорин». Это современное хозяйство с благоуст
роенной центральной усадьбой, мощной производственной ба
зой, предприятиями. Поголовье скота достирает здесь 50 тысяч. 
Гордостью хархорияцев является оросительная система, охваты
вающая 8 тысяч га посевной площади.

НА СНИМКЕ: йена* орошения у  гидроэлектростанции.
.Фом В. Хоменко.' ' (Фотохроника ТАСС)*

« Я  З Н А Л  
Л Ь В А  Т О Л С Т О Г О *

. В клубе интересных встреч* 
созданном в средней школе по» 
селка Белиджи Дербентского) 
района, состоялась первая встреч 
ча. В гости к школьникам при» 
шел житель этого поселка* 
75-летний Магомед Габитович 
Эфендиев — ■ автор книги «Я  зна*  
Льва Толстог<ги его семью».

Интересна история этой книг* 
и ее автора* Вскоре после собыч 
тий 1 9 0 5  года молодой горец п* 
лезгинского аула Магомед Эфенч 
диев был отправлен в ссылку н *  
двенадцать лет. Во время праздч 
ника вместе с друзьями по стач 
ринному обычаю горцев он устч 
роил стрельбу, недозволенную в. 
то смутное время. Ссылку Эфен- 
диев отбывал в Тульской губерч 
нии, А

На станции ПГекино 16-летнеч 
го ссыльного из Дагестана Встреч 
тил Л. Н. Толстой. Узнав о его; 
судьбе, Лев Николаевич взял Ма
гомеда на поруки. Эфендиев жил 
в Ясной Поляне. Ему посчастли
вилось беседовать с великим рус
ским писателем. Бережно хранит 
он подарок Толстого •— • черниль
ницу и ручку. Всю жизнь хранит 
горец в своем сердце любовь к  
русскому писателю и его семье, 
которая научила его русскому, 
языку.

В книге, которая вышла в Да
гестанском издательстве, Эфен
диев рассказывает о своей, жизни 
в Ясной Поляне, в усадьбе Тол
стого. Воспоминания Охватыва

ют 1 9 0 7 — 1 9 1 7  годы.
Книга вызвала большой инте

рес. Из разных концов страны 
Эфендиев получил сотни писем, 
Магомед Эфендиев —  большой 
книголюб. В его библиотеке— кни
ги русских и  дагестанских писа
телей, произведения Л. Н. Тол
стого, труды литературоведов g  
-Толстом. А

На встрече в школе Эфендиев 
рассказал о жизни близ Тулы, о 
недавнем посещении им музея 
Ясной Поляне,- ■■ ’

А, ПУТЕРБРОТ,
- м ; "  хгасш,

MaxawMV

щ
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Виктор ЛОЙША.

Г В М М  га
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По сентябрям
По гулким коридорам
Взахлеб хохочут школьные звонки.
И в первый раз —
А для тебя в который? —
Приходят в класс твои ученики.
Священна робость первого урока,
Навечно —  радость первого звонна.
И новый мир

из светлых школьных окон 
Откроется твоим ученикам.
Все в первый раз,
Все —  в первый.
И когда-то
Впервые будет вечер выпускной.,, \ \
...И  уходили мальчики в солдаты, ,

т I

И девочки знакомились с войной.
Впервые
Все —  совсем не так, как прежде...
И ты

их в бой за Родину вела,
И ты была их верой и надеждой,
Их родиной, их матерью была.
Теперь им

жизнь давать уроки будет,
Но в памяти —  а память глубока—
Счастливый праздник первых школьных буден.,, 
Седая прядь у твоего виска...
И вновь звонки по школьным иоридорам, • 
Призывные, веселые звонки,
И в первый раз —
А для тебя в ноторый? —
Приходят в класс твои ученики.

ЛИШИЛ

В О Л Ш Е Б Н И Ц А
ЕСНОЙ этого года я несколь
ко раз встречалась с один

надцатиклассниками 51 -й  шко
лы Томска. Ребята стояли на по
роге большой жизни. Выбор спе
циальности —  главная тема раз
говора в те дни. Они мечтали. 
Большая группа выпускников со
биралась поступать на химиче- 

' ский факультет и' объясняла это 
так:

—  Мы любим химию. Знаете, 
какая замечательная у нас Гали
на Васильевна?

Мечта ребят осуществилась: 
два десятка выпускников учатся 
на химических факультетах ву
зов. Профилирующий предмет — < 
химию на вступительных экза
менах все они сдали на пятерки.

И в новом учебном году я сно
ва пришла в 51-ю  школу. При
шла, чтобы познакомиться с Га
линой Васильевной Ашихминой. 
Ребята оказались правы: я встре
тилась с замечательным челове
ком, товарищем, педагогом.

'J - ОМСКИЙ университет Гали
на Васильевна окончила в 

сорок первом. Уже ждали молодо
го инженера на одном из заводов 
Кавказа, да война перемела все 

| дороги, перепутала все планы. В 
селе Чистоозерном Новосибирской 
области началась педагогическая 

- деятельность Ашихминой.
Сколько учеников прошло за 

2 6  лет перед Галиной Васильев
ной! Многие стали учителями. И, 
конечно, выросло за эти годы с 
помощью Галины Васильевны не
мало настоящих химиков. Число 
кандидатов наук (химических, 
биологических, медицинских) пе
ревалило уже за полтора десят
ка.

Бывшие ученики... Они нахо
дят любимую учительницу в' шко
ле, дома. Теперь они политехни
ки, тириэтовцы, инженеры, то
кари, швеи, строители. Они при
ходят за советом: «Скоро зачет по 
Бутлерову, что почитать дополни
тельно?»; поделиться семейной 
радостью: « У  меня сын родился! 
Три девятьсот!»; приходят по де
лу: «Дайте чуточку ляписа, мне 
нужно, посеребрить маленькую 
проволочку»,

31 августа, накануне нового 
учебного года, в квартире учи
тельницы тесно от людей и цве
тов. Засиживаются за полночь. 
Галина Васильевна вернулась из 
Киева. Сколько впечатлений! 
Международная выставка по 
птицеводству и симфонические 
оркестры Америки и Франции, 
Московский театр Ленинского ком
сомола и Гомелевский.областной, 
картинные галереи и выставка 
украинских народных ремесел; 
памятники архитектуры и зодче
ства и̂  конечно, химические ла
боратории киевских институтов.

...В  школу пришла молодая 
учительница химии. Шли дни, не
дели. В классных журналах она 
ставила пятерки и четверки. А 
потом выяснилось, что знания 
учеников слабые и оценки явно 
завышены.

■—  Почему вы так сделали? —  
спросили молодую учительницу.

'—  Я хотела, чтобы ребята по
любили химию...
• Рассказывает Галина Василь
евна об этом произошедшем уже 
давно с ее коллегой случае, и 
слышится в ее голосе недоумение: 
«Как можно полюбить химию, не

зная ее, и как можно не любить 
волгаебницу-химию, изучив ее?»

На ее уроке— таблицы, карта-. ■. 
ны, химические вещества и реак
тивы. Дежурные уже принесли 
штатив, спиртовку, колбы, мен
зурки, пробирки и прочее лабо
раторное имущество. Это для про
стых опытов. Те, что посложнее, | 
Галина Васильевна демонстрирует 
в химическом кабинете, который 
создали, сами ребята.

Наглядные пособия тоже сдела
ны в ^основном руками ребят. 
Каждый школьник получает зада
ние в течение года: оформить аль
бом или стенгазету, сделать мо
дель или таблицу.

...Несколько раз Ашихмина из- 
биралась депутатом районного, и 
городского Советов, она была .аги

татором, обследовала микрорай
он, руководила школой передово
го опыта, городским и кустовым 
объединением учителей-химиков,

В прошлом-году Галина Василь
евна выступила в институте усо
вершенствования учителей перед 
учителями области с докладом 
«Внеклассная работа по химии» 
и рассказала о подготовке и про
ведении химического вечера на 
тему: «Некоторые вопросы Боль
шой химии».

-  ...Звенит звонок. В класс вхо
дит невысокая седоватая женщи
на. Здоровается с ребятами, вы
кладывает на стол наглядные по
собия. Поправляет очки и спокой
ным, домашним голосом произ
носит:

—  Тема сегодняшнего урока: 
«Щелочные металлы».

Волшебство начинается...
Г. АНДРЕЕВА.

Тем, кто встретится с нею впервые i
На всю жизнь я сохраню в 

памяти образ дорогой для меня 
учительницы немецкого языка 
Герты Ивановны Эдигер. Вот 
уже 24 года трудится она в Ш е
гарской "средней школе.

.Много выпусков сделала Тер
та Ивановна, но один ей запом
нился на всю жизнь. Эго вы
пуск 1947 года. С любовью 
вспоминает Терта Ивановна Ва
лентина Лескова, Германа Ер
макова, Валю Белову и других. 
Они всегда заботились друг о 
друге, были честными, прямы
ми. Однажды, это было зимой, 
у одной девочки заболел отец, 
и некому было заготовить и вы
везти дрова. Ребята всем клас
сом заготавливали дрова и вы
возили их на санках из леса.

Давно уже бывшие мальчи
ки и девочки стали взрослыми 
людьми, но все они пишут сво
ей учительнице письма, совету
ются с ней, приезжают наве
стить. Многие из тех, кто учил
ся у Герты Ивановны, стали 
преподавателями немецкого 
языка. Сейчас рядом с ней ра
ботает бывшая ученица, теперь 
учительница немецкого языка 
Людмила Николаевна Колпако- 
ва. Она правая рука Терты Ива
новны.

Почему же так любят немец
кий язык учащиеся Ш егарской 
школы? Чем притягивает к се
бе эта, уже немолодая женщи
на с большими серыми глаза
ми?

Влюбленность Герты Иванов
ны в ’ свой предмет, умение ин
тересно и увлекательно рас
крыть новую тему сделали не
мецкий язык одним из любимых 
предметов. Терта Ивановна уме
ло и оригинально планирует 
уроки. Случалось, что целый 
час она посвящала какому-ни
будь событию, о котором, ко
нечно, говорилось на немецком 
языке.

Однажды мы посмотрели 
фильм «Голый среди волков» 
по книге Бруно Апица. Фильм 
очень взволновал нас. Когда на 
следующий день мы пришли на 
урок, то первый вопрос, кото
рый задала нам Терта Иванов
на, был: все ли видели фильм 
«Голый среди волков»? И она 
начала рассказывать о его ге
рое Стефане Цвейге. Она так 
интересно рассказывала, что 
когда сказала: « А  дальше вы 
прочтете в газете «Ю нге 

В е л ы », —  первый вопрос был: 
где взять газету. Газета прихо
дила в школу, и мы передава
ли ее из рук в руки. Каждый 
переводил текст самостоятель
но. Потом все выписали се
бе такую газету.

Еерта Ивановна приносила 
для чтения книги на немецком 
языке, вырезки из газет, ж ур
налы. Ребята выбирали понра
вившийся текст, переводили его, 
а затем читали в классе.

Если в школу на имя интер
национального клуба «Д руж ба» 
приходило письмо от немецких 
друзей, то его читали и перево
дили в классе. Для каждого 
урока Герта Ивановна готовила 
интересный материал: или при
несет письма наших друзей, или 
открытки, книги, или слушаем 
пластинки, магнитофонные за
писи, или смотрим кино.

Помню, мы проходили темы: 
«М оя биография» и «М оя 
семья». Герта Ивановна так по
строила уроки, что они выли
лись в очень интересные бесе
ды. Мы не заметили, как про
ходил урок за уроком, и даже 
на перемене задавали друг дру
гу вопросы на немецком языке.

Герта Ивановна ни разу не 
повысила на ученика голос. Бы
вало, Что и на ее уроках про
являл себя какой-нибудь непо
седа, но она так подойдет к 
ученику, что он вроде минуту 

назад и не был таким.

Или объясняет новую тему и 
вдруг заметит, что кто-то при
уныл, отвлекся. Тогда Герта 
Ивановна берет книжку, читает 
по-немецки какую-нибудь ш ут
ку. Все переводят е е . ' По клас
су прокатывается смех. И урок 
и'дет дальше.

Герта Ивановна уже седьмой : 
год руководит работой интерна
ционального клуба «Д руж ба». 
Об этом клубе не раз писала 
газета «Красное знамя», но ма
ло кто знает, что организатором 
клуба является Герта Ивановна. 
Это она вместе с ребятами из 
кружка немецкого языка написа
ла в ГДР первое письмо. Заро
дилась переписка. Кружок вы
рос в клуб, который объединяет 
свыше 300  человек. Когда вы 
просите Герту Ивановну рас
сказать о школе, о клубе, то ви
дите, как изменяется ее лицо: 
она будто молодеет.

Герте Ивановне исполнилось 
50 лет, когда ей присвоили зва
ние заслуженного учителя шко
лы РСФ СР, и ученики раздели
ли ее радость.

Теперь мы разъехались в 
разные стороны, и не ста.ло лю
бимой учительницы рядом с на
ми. Особенно почувствовали, ка
кой замечательный человек жи
вет и трудится в Шегарке. Как 
завидую я тем, кто впервые 
нынче встретился с ней!

Хочется от имени всех учени
ков поздравить Герту Иванов
ну с Днем учителя, сказать ей 
большое спасибо за теплоту и 
заботу, за то, что она так лю
бит свою работу, детей.

Т. МАЛЬЦЕВА, 
выпускница Шегарской сред

ней школы.

В нашей общественной
п р и е м н о й

Общественная приемная ра
ботает в редакции газеты «К рас
ное знамя» (проспект имени Ле
нина, 66 ) по понедельникам, 
средам и пятницам.

В очередную неделю прием 
ведут:

3  октября, в понедельник, с 
16 до 19 часов, —  заведующая 
Ленинским райсобесом Т. Е. 

Шалышкина.
5  октября, в среду, с 10 до 

13 часов, — председатель пре
зидиума областной коллегии ад
вокатов Т. Е. Бревнов.

7 октября, в пятницу, с  16 до 
19 часов, — народный судья 
Кировского района А. Е. Колы- 
ванов. .............
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ЭЛАСТИЧНЫ, ПУШИСТЫ, ПРОЧНЫ

ВИЛЬНЮС. (ТАСС). Эта пушистая мягкая кофточка, которая родилась в 
одной из лабораторий Литовского научно-исследовательского института 
текстильной промышленности, ничем не отличается от шерстяной, а весит 
вдвое меньше. Кофта связана из шелковистой триацетатной пряжи, пре
вращенной в объемную. Технология этого процесса, . разработанная .спе
циалистами института, сравнительно проста: пряжа при высокой темпера
туре крепко скручивается и.сразу же раскручивается, образуя спираль. 
Во время переработки она укрепляется капроном. Такая нить может успеш
но конкурировать с шерстяной.. Изделия из нее не мнутся, эЛастичны и 
прочны.

В будущем году трикотажная промышленность Литвы начнет выпуск 
изделий из объемного триацетата, _ _ _ _ _  _  . . . . . .

1*2*

Столовые, чайные, кофейные сервизы, вазы и различ
ные настенные украшения, выпущенные фабрикой кера
мических изделий «Порцеланук» в Клуже (Румыния), 
пользуются большим спросом у покупателей.

(Фото Адж ерпресс— ТАСС).

П Р Е М Ь Е Р А  106-го СЕЗОНА
Вчера Том ский областной д рам атический  театр показал зри

телям первы й сп е кта кл ь  своего 106-го сезона. Пьесу Валерия 
Ш аврина «Семья Плахова» том ичи узидели в постановке  но
вого главного  реж иссера театра Б. Ф . Д уб енско го . Оформлял 
сп е кта кл ь  заслуж ен н ы й  худ ож н ин  РСФСР С. С. П остников . 
Имя драм атурга  В. Ш аврина впервые появляется на аф иш ах 
наш его города, но театры  страны  уж е  неснолько лет ставят 
его пьесы  «Р азбуженная совесть», «Д евуш ки  с улицы  Н адеж
ды» и некоторы е другие. Д рам атург хорош о знает основные 
сценические закон ы , ведь его основная проф ессия — актер . 
В спе ктакл е  заняты  к а к  хорош о знаком ы е томичам актеры , 
таи м новые исполнители. Это — народны й артист РСФСР 
А. В. Ратомсинй, заслуж енная ар ти стка  РСФСР Т. П. Лебеде* 
ва, артисты  Н. Н. Ю ргенс, В. И. Софьин, А. Н. Козачек, 
М. П. Л и п н ицн и й , А . И. Ратомсная, Г. М. Л есников , И. И. 
К ра снухи н , В. Д. Тарш ис, М. И. Королев, 3. В. Ж анов*, 
Е. И. Сердю кова, Г. 3. О всянникова и Г. П. В ы топтоза.

Том ичи тепло встретили первы й сп е кта кл ь  нового театраль
ного сезона.

В. САЗОНОВ.
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праздник томского искусства
Н е . именины. Не юбилей. Хоть 

и отмечают день рождения и в ка
кой-то степени подводят итоги. 
День рождения книги. Дейь рожде
ния картины. Итог работы поэта, 
прозаика, художника.

«Именинники» —  томичи. Гости
—  те, кто знает и любит их твор
чество. Гостей много — зал Дома 
ученых полон.

Со стороны это похоже на не 
очень, большой день поэзии. Толь
ко меньше шума, поскромнее апло
дисменты. На «би с» не вызывают— 
просто невежливо. Это и праздник, 
и часть работы. Литераторы встре
чаются. с . читателями, художники
—  с любителями живописи, графи
ки. Рассказывают. О чем? О себе, 
о своих новых работах и планах на 
будущее.

Ведет вечер секретарь Томского 
отделения. : Союза писателей 
РСФ СР Иван Захарович Елегечев. 
О н.тож е «именинник». Недавно в 
книжных магазинах появилась его 
новая книжка, изданная в Новоси
бирске. Писатель представляет 
слушателям тех, в честь кого 
устроен этот вечер.

Тамара Каленова. Молодой про
заик. После семинара молодых в 
Кемерове бышел сборник расска
зов участников семинара. В числе

их — рассказы Тамары. Она чита
ет один из трех вошедших в кни
жечку рассказов — «Зирка»: Рас
сказывает о кемеровском семинаре.

Станислав Федотов. Его поэти
ческая книжечка «С тарт» датиро
вана прошлым годом, но разве это 
так уж важно? Он читает новые 
стихи.

Владимир Гроховский. Худож
ник. Его любят и аплодируют ему 
чуть больше, чем другим художни
кам. Лето Гроховский провел на 
севере и привез оттуда серию от
личных линогравюр «Нефтеразвед- 
чики». Он говорит страстно, с вол
нением. Рассказывает о том, как 
рождается замысел картины, о 
труде художника. Кстати, худож
никам здесь оказывают не меньше 
уважения, чем поэтам. В переры
вах у их картин— толпа: расспра
шивают, хвалят, критикуют. За по
этами же охотятся любители авто
графов.

Стихи из нового сборника «Ли
рика» читает Вадим Иванов. Ря
дом со мной сидел высокий старик 
—  отец поэта. Он волновался за 
сына, переживал. за каждое его 
слово и облегченно вздыхал, когда 
вновь и вновь Аал вскипал аплоди
сментами. .

Нинель Созинова —  редактор 
чуть ли не всех сборников стйхОй

томичей,' вышедших в Западно-Си
бирском издательстве. «П овитуха» 
для молодых поэтов —  и сама 
поэтесса. Тоже «именинница»: в
августе вышла ее вторая по счету 
книжечка стихов «Берега». Она — 
гость, и для нее приготовлен сюр
приз. В перерыве неожиданно под 
аккомпанемент эстрадного квинте
та исполняли песню на ее слова: 

Будет солнце, будет буря...».
Не очень красноречив был на 

трибуне Яков Панов— «лирик-ху
дожник», как представил его веду
щий. За него говорили его пейза
жи. Скромные тона, чистые крас
ки. Полотна дышат весной, север
ной, холодной весной. «У  дамбы». 
«Вечер на Чае», «П оловодье». 
«Чая' весной» — эти картины дей
ствительно трогают глубоким внут
ренним лиризмом. Чувствуется 
кисть зрелого художника.

Сергей Заплавный —  вот кто 
волнуется! Причина для волнения 
есть: только что Сергей получил 
свою первую книжку. До этого бы
ло участие в коллективном сбор
нике молодых томичей «Э хо», но 
этот дебют сам Заплавный не счи
тал удачным. Поэт читает новые 
стихи. «Ступени» —  так назвал он 
свою книжку. Слушая его новые 
стйхи, Видишь, Что первый сборник

—  не последняя ступень творчест- 
ва поэта.

А у Василия Казанцева —  "уже 
третья книжка. Поэтов его возра
ста критики обычно называют мо
лодыми, наверное, по давней при
вычке. «Прикосновение» —  так 
назван его сборник —  говорит о 
другом —  о силе и крепости поэти
ческого таланта, о мастерстве.

Хочется сказать еще и о том, как 
любовно подготовились к праздни
ку сотрудники Дома ученых. Выли 
приготовлены стенды с книгами 
томичей, организована выставка 
работ томских художников. Кроме 
Я. Панова и В: Гроховского, на 
выставке были представлены рабо
ты Геннадия Ламаиова и Василия 
Черемина. После встречи работни
ки студии телевидения показали 
несколько фильмов. Все это дета
ли, но в целом они составили ве
чер, который долго будут помнить' 
все присутствовавшие на нем.

У томичей появилась новая хо
рошая и красивая традиция: 
чествовать тех, кто несет людям 
прекрасное. Хочется верить, что 
она закрепится.

В. БУГАЕВ.

Зам. редактора 1
Е. М. ШАТОХИН.

Подписная цена на год-6 рублей, яа полгода-3 рубля, на 3 месяца -1 руб. 50 копеек.

т о м с к и й ДРАМАТИЧЕСКИЙ
ТЕАТР

вечером.

дневного — в 
в 19 чао. 30

2 октяб ря , утром  
♦ Семья Плахова».

Начало спе ктакле й :
12 час., вечернего —
м и н . -
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКШ'О
2 октяб ря . Больш ой зал — «Н и
кто  не хотел ум ирать» — 9-45, 
1,1-50. 13-55. 16, 18-05, 20-10. 22-15. 
Ф ильм  для взрослы х.
Малый зал — «По тон но м у льду» 
(две серии) — 9, 12-10, 15-20,
1.8-30, 21-40. Ф ильм  для взрос
лых.,
Зал н ии охр онини  — « Т унгусски й  
метеорит» — 10, 12. 14, 16. 18.
20, 22. « Г ор но л ы ж н ики  Ф ран 
ции», «Тропою  зоологов», «Рос
си й ски е  просторы » — 11, 13, 15,
17. 19. 21.
3 о ктяб ря . Больш ой зал — 
«Третья молодость» — 9-20, 11-10,
13. 14-50, 16 40. 18 30, 20-20, 22-10.
Малый зал — «Н инто не хотел 
ум ир ать» . — 9-45. 11-50, 13:55.
16, 18-05, 20-10, 22-15.. Ф ильм  для 
взрослы х:
Зал к и н о х р о н и ки  — «О ткровен
ны й разговор» — 10. .12, 14, 16.
18, 20, 22. «Болдинская осень»,
«Хонней 1966 г.» — 11, 13, 15.
17, 19, 21.

«ОКТЯБРЬ*
2 октяб ря  Голубой зал — «Н и
нто не хотел ум ирать» —  10. 12.
14, 16. 18, 20, 22.
Зеленый зал — «Н и кто  нв хотел 
ум ирать» — 9-30. 11-30, 13-30.
15-30. 17-30, 19-30, 21-30.
3 о ктяб ря . Голубой зал — «Третья
молодость» — 9. 10-45, 12-30,
14-15. 16, 17-45, 19-30. 21-15. 
Зеленый зал — «Третья моло
дость» — 9-30, 11-15, 13. 14-45, 
16430. 18-15. 20.; 21-45. ,

имени И. ЧЕРНЫХ
2 о ктяб ря . Больш ой зал —  «Н и
кто  ид хотел ум ирать»  — 9-20.
11- 15, 13-10. 15-05,; 17, 18-55,
20-50. 22-35: Ф ильм  для взрослы х. 
М алый зал — «С нарамуш » —
12- 20, 14.20, 16-20, 18-20, 20-20.
22-20.

Для детей — «Джульбарс» —
9 10, 10 40.
3 октября. Больш ой зал — «По 
тонном у льду» (две серии) — 9, 
12. 15. 18 05, 21-10.
Малый зал — «Н икто  не хотел 
ум ирать» — 9-20. 11-15. 13-10,
15-05. 17. 18-55. 20-50, 22-35. 
Фильм для взрослых.

«ПИОНЕР»
2 октября — «О тех, кто  украл  
Л уну» — 9 20. 10-50. 12-20, 13-50, 
15-20, 16 50. «Дитя Дуная» — 18-20, 
20-05, 21-50.
3 октября — «М алютиа Червей,
Боцман и Мозес» — 9-10. 11,
12-50, 14-40, 16-30, 18-20, 20-10, 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

2 октября — «Сегодня — новый 
аттр акци он»  — 11 -30. 13-30. 15-30, 
17-30. 19-30. 21-30.
3 октября — «По тонном у льду» 
(две серии) — 11-30. 14 40, 17-50,
21. Фильм для взрослых.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
2 о ктя б р я  — «Н инто не хотел 
ум ирать» — 15.30, 17*40,: 1950,
22. Фильм для. взрослых,.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 2 ОНТЯБРЯ

1600. Экран — ш кол ьнинам . 18.00 
«Рунами р у с с ки х  умельцев». Страни
цы книги «Л енинград ский  фарфор».
18.10. Композиция по -стихотворениям 
Мусы Джалиля. 18.30. Концерт «Ку
бань ты наша». 19.05. «Киноэнран  о к 
тября, ноября». 19.35. «Хореограф иче
ские  м ини атю р ы ». 19.45. «Наш и го 
сти». Лауреат международных .кон
курсов Евгений Альтман (виолон
чель). 20.15. Журнал «Советское к и 
но». 20,25. Любимые певцы. М арио 
дель М онако . 21.00. Художественный 
фильм «С тряпуха*.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 3 ОКТЯБРЯ
18.30. На книжную полку. «Что вы 

с каж ете  о вашем ш кольном  учителе?»
18.45. «Песни родной стороны». 19.40. 
Энран — ш кол ьни кам .- 20.40.. Новости. 
2.1,90. Кинокомедия «М уж чи ны  вчера, 
сегодня и...» 22.15. Фйльм*концерт.
«Армии труда».

ТОМСКИЙ ИНСТИТУТ РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ 
v И ЭЛЕКТРОННОЙ ТЕХНИКИ

__ ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
на курсы по подготовке к сдаче вступительных экзаменов в 

институт в 1967 году на все виды обучения.
Поступающие на курсы представляют: заявление на имя рек

тора института, справку, с места работы я документ о среднем 
образований. "  1 ’ ‘ •

Срок обучения на курсах — с 15 октября 1966 года по 15 
июля 1467 года.

Занятия будут проводиться три раза в неделю, по 4 часа.
Для работающих посменно созданы группы, в которых заня

тия будут проходить утром и вечером.
Плата за весь курс обучения—22 рубля. 50 коп.

.Документы принимаются с 5 октября, с 16 до 19 час., по ад» 
ресу: г. Томск, проспект имени В. И. Ленина, 40, учебный от
дел, комната № 211. 3—2

БАТУРИНСКОЕ
ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 20 

объявляет дополнительный прием 
учащихся.

В училище принимаются юно
ши и девушки в возрасте 15 — 17 
лет с образованием не ниже пяти 
классов.

По окончании училища молодые 
рабочие направляются для работы 
по обустройству нефтяных и газо
вых месторождений Томской и 
Тюменской областей.

На время обучения учащиеся 
обеспечиваются питанием, обмун
дированием, спецодеждой и обще
житием.

Адрес училища: пос. Батурине 
Асиновского района.

Кировский райком КПСС с 
глубоким прискорбием извеща
ет о смерти члена КПСС с 
1925 года

КРУГЛОВА 
Федора Ефремовича

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Вынос тела состоится из 
квартиры покойного (г. Томск, 
пр. им. Кирова, 55, кв, 43). 
3 октября, в 17 час.

Научно-исследовательскому ин
ституту курортологии требуются 
на постоянную работу; повара, 
официантки, кухонные подсобные 
рабочие, мойщики посуды, убор
щицы, санитарки, кочегары и бух
галтер.

Обращаться: г. Томск Г, улица 
Розы Люксембург, 1, отдел кад
ров.

Томский почтамт доводит до 
сведения граждан, что при 41-м 
отделении связи (проспект имени 
Кирова, 36) телеграф и между
городный переговорный пункт ра
ботают круглосуточно.

дшооапоооаоооооосшсшастаоаааооопоапааооасшстооооапапшопооосэопоаоаоооаагд

□ Городское профессионально-техническое училище М 2
§ (Томск, Северный городок, корпус №  10, телефон 2-43-51, до- g 
о полнительный 3-35) 2
g ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
о учащихся для подготовки электромонтеров, 
о Срок обучения —  3 месяца.
о Принимаются лица, достигшие 18-летнего возраста и старше

а пCIа з а □
Принятые на обучение обеспечиваются стипендией в размере g 

'  а□ о о □ 
□ □ а 
□ □ п а

32 руб. 30  коп. в месяц.
Демобилизованным воинам Советской Армии при поступле

нии в училище предоставляется преимущество.
Выпускникам училища предоставляется общежитие по месту 

работы.
Начало занятий —  с 1 октября 1966 года

2 - 2  б

т о м с к и й
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ 

ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что торжествепное 
заседание совета института, посвя
щенное 70-летию со дня основа
ний института, состоится 5 октяб
ря 1966 года, в 15 час. 30 мин., в 
конференц-зале 8-го корпуса 
(г. Томск, улица Усова, 7).

Горремстройуправлеиию №  1 
требуются: автокрановщики, авто
слесари, каменщики, печники и 
штукатуры.
’ Обращаться: г. Томск, улица 
Большая Подгорная, 212, улица 
Лермонтова, 43, и Красноармей
ская, 67. 2 — 1

Томскому автобусному парку 
требуется на постоянную работу 
кладовщик, знакомый с запасны
ми частями к автомобилям (зар
плата 80  руб.).

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Трифонова, 23, отдал. кадров.

Телефоны: ответ. секретаря —
2-31-19, секретариата — 2*42.40; от 
дело*: партийной  ж и зн и  — 2-52*23 
пропаганды  —- 2-47-45, промыш лем 
ности, строительства и тран спо рта  -  
2-37-75, сел ьско хозяй ственного  — 
2-37-39. мауни и ш кол  — 2-42-46. со 
еетского  строительства и б ы та  — 
2-37-77, писе/л и рзбеельнорпвемо! 
сети — 2.37-38 и 2-31-47, информа 
иии — 2-51-61, б ухгалтерии  и отде 
яа объявлений — 2-37-36, стеногра 
ф и стки  — 2-52-02.

г . Том ск 50, типограф ия № 2 «Крас
ное зна м я*.
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